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Боевой смотр  
партийных рядов

в  партийной организации области на
чались отчетно - выборные собрания, 
которые справедливо называют главны
ми собраниями года. Но в этот раз их 
смысл и значение еще больше возрос
ли. Ведь отчеты проходят BOBtex звень
ях партии и к тому же — на рубеже 
пятилеток, в период напряженной рабо
ты по совершенствованию партийного 
руководства экономикой, всей хозяйст
венной и партийно-политической дея
тельностью .в соответствии с решения
ми апрельского Пленума ЦК КПСС. »

Готовясь к отчетам и выборам на всех 
уровнях, говорилось на совещании в ЦК 
КПСС, нужно подтянуть все участки 
производства, восполнить допущенное 
отставание в выполнении планов и 
принятых обязательств. А поскольку 
сегодня, в отличие от прошлого, речь 
идет о полновесных плановых цифрах 
без каких-либо корректировок, партий
ным, советским органам надо потверже 
взять в руки все рычаги управления 
хозяйством, наращивать обороты.

Тут важно решить, что предстоит 
сейчас сделать. Не «вообще», а конкрет- , 
но определить, какой темп необходим, 
чтобы в оставшееся время обеспечить 
безусловное выполнение плана послед
него года пятилетки. И строго следо
вать этому ориентиру.

Центральный Комитет партии при
звал коммунистов провести собрания 
без парадности и самодовольства, в об
становке откровенного обмена мнения
ми, партийной принципиальности и 
взыскательности. Отчеты и выборы 
должны максимально способствовать 
развитию творческой инициативы ком
мунистов, критике и самокритике, уг
лублению внутрипартийной демокра
тии.

К сожалению, критика порой выска
зывается в «приглаженной» форме. Не
редко она ведется больше сверху, чем 
снизу, и тогда возникает у секретарей, 
членов партийных комитетов ощуще
ние благополучия^ самоуспокоенности. 
На прошлой кривошеинской районной 
партийной конференции было сделано 
около 50 конкретных замечаний, и толь
ко два из них — в адрес секретарей и 
членов бюро райкома. На пленумах 
Верхнекетского, Каргасокского райко
мов, Асиновского горкома по существу 
не было высказано ни одного серьез
ного замечания в адрес бюро, секрета
рей. На всех отчетно-выборных собра
ниях, начиная с партгрупп и кончая 
конференциями, необходимо создать 
такую обстановку, чтобы каждый ком
мунист, как указывалось * на апрель
ском Пленуме ЦК КПСС, мог в полной 
мере воспользоваться своим уставным 
правом вносить предложения и выска
зывать замечания и чтобы ни одно 
критическое выступление не было 
обойдено. Чем больше на соб]раниях, 
конференциях выступит рабочих, кол
хозников, рядовых коммунистов, тем 
плодотворнее будут принятые решения.

Эти собрания должны взыскательно 
оценить Деятельнос.ть выборных руко
водящих органов, парткомов, партбю
ро, секретарей партийных организаций, 
проанализировать стиль их работы с 
позиций требований дня. К сожалению, 
встречаются еще и такие факты, когда, 
скажем, в цеховой или первичной парт
организации собрания проходят нере
гулярно, партбюро собирается от слу
чая к случаю, а работа признается 
«удовлетворительной». К примеру, за 
три прошедшие отчетно-выборные кам
пании в парторганизациях Стрежевого, 
Кожевниковского, Бакчарского, Чаин- 
ского районов не было ни одного слу
чая признания неудовлетворительной 
работы парткома, партбюро или секре
таря парторганизации. Разве это со
ответствует истинному положению дел?

Требование Центрального Комитета 
партии состоит в том, что нужна объ
ективная, принципиальная, требова
тельная оценка работы парткома, парт
бюро, секретаря , парторганизации.

В ходе отчетно - выборной кампании 
— там, где в этом назрела необходи
мость, — будут решаться кадровые во
просы. На совещании в ЦК КПСС под
черкивалось; всемерно проявляя береж
ное отношение к опытным работникам, 
надо освободиться от людей безынициа
тивных и инертных, смелее выдвигать 
молодых авторитетных работников с 
учетом мнения широкого круга 'ком
мунистов и беспартийных. Правильно 
поступают там, где в состав парткомов

и партбюро избирают рабоч. i  и кол
хозников, работающих се. .ретарями 
комсомольских организаций) cneipia- 
листов народного хозяйства, научно- 
техническую интеллигенцию. В выбор 
ных партийных органах должны быть 
надлежащим образом представлены 
национальности, которые есть в соста
ве парторганизаций.

Достойное место должны занять воп
росы идеологической, политико - вое 
питательной работы партийных орга 
низаций. Следует внимательно рас
смотреть, как реализуются на деле ус
тановки июньского (1983 г.) Пленума 
ЦК КПСС, положения, выдвинутые 
М. С. Горбачевым на Всесоюзной науч 
но-практической конференции, обсу
дившей вопросы идеологической рабО' 
ты.

Здесь надо еще раз подумать: не
слишком ли мы увлекаемся в воспита
нии людей массовыми, парадными ме
роприятиями, отдача от которых под
час непропорциональна затраченным 
усилиям? Есть ли в парторганизации 
дифференцированный подход к людям, 
внимание к конкре'тному человеку, к 
его интересам, духовным и материаль
ным запросам, или подход к ним, что 
называется, .огульный?

Важная отличительная особенность 
нынешних отчетов и выборов заключа
ется в том, чхо одновременно, в тесном 
сочетании с ними будет проводиться 
обсуждение проектов новой редакции 
Программы КПСС, изменений в. Уста
ве КПСС и Основных направлений эко
номического и социального развития 
страны. Очень важно донести содержа
ние, политический смысл этих доку
ментов до каждого человека.

Собрание начинается с доклада. Вни
мание коммунистов должно быть сосре
доточено на проблемах социалисти
ческого хозяйствования, научно-техни
ческого прогресса — словом, на воп
росах партийного руководства эконо
микой. Нельзя упустить из поля зре
ния и ход экономического эксперимен
та, показать, что он дал поло
жительного, что еще следовало бы сде
лать для закрепления прогрессивных 
форм и методов управления.

Важно и обстоятельно рассмотреть, 
как первичные парторганизации осу
ществляют контроль деятельности ад
министрации и работы аппарата управ
ления. В необходимых случаях — ук
репить состав комиссий инициативны
ми, наиболее принципиальными ком
мунистами.

Апрельский Пленум ЦК потребовал 
усилить спрос с каждого члена и кан
дидата партии за отношение к обще
ственному долгу, выполнение партий
ных решений. Необходимо вести тре
бовательный разговор о моральном 
облике коммунистов, соблюдении ими 
уставных требований, норм в быту и 
общественной жизни. Самое серьезное 
внимание должно быть уделено борьбе 
с пьянством и алкоголизмом, роли ком
мунистов, их личному примеру в этом 
деле.

Партийные комитеты, совершенствуя 
стиль своей работы, обязаны активно 
воздействовать на методы работы Сове
тов, профсоюзов, комсомола. Эту сто
рону деятельности следует отчетливо 
высветить на главных собраниях года.

К отчетам и выборам в партии всегда 
проявлялся широкий общественный ин
терес. Сейчас к ним будет приковано 
особое внимание. И нужно придать от
четно-выборной кампании, всей пред
съездовской работе такой характер, 
чтобы народ видел: партия, партий
ные организации знают насущные про  ̂
блемы; не уходят от них, а уверенно 
берутся за их решение.

Вот почему очень важно, исходя из 
опыта прошлых лет, организовать ши
рокое освещение в прессе, по радио, те
левидению хода отчетно-выборных со
браний и конференций, не сглаживая 
при этом острых углов в выступлениях 
коммунистов.

И, конечно же, следует самым тща
тельным образом учесть все замечания, 
которые будут высказаны на собрани
ях и конференциях, оперативно при
нимать по ним практические меры. 
Это крайне важно, чтобы все руководя
щие органы, все наши кадры делом, 
оперативно отвечали на конструктив
ные предложения.

Отчетно - выборная кампания должна 
пройти как боевой смотр партийных 
рядов.

в Кировском райкоме КПСС 
состоялась встреча с секре
тарями первичных партий
ных организаций, создан

ных по месту жительства 
из числа неработающих 
коммунистов-Пенсионеров, 

Таких организаций в рай
оне 9, численность каждой 
из них—от 20 до 30 человек. 
Они объединяют людей, 
имеющих большой опыт, 
желающих приносить поль
зу обществу и сейчас, когда

За 150-тысячную тонну молока!

С Л А В И М  Р 9^КИ  

Т Р У Д О В Ы Е
«Слава Животноводам, победителям социалистического 

соревнования!» — такие слова были начертаны на крас
ных лентах у девушек, которые появились на сцене 
Чажемтовского Дома культуры. Директор совхоза Н. В. 
Жоржевский тепло и сердечно рассказал о тех, кто, не 
.жалея ни сил, ни времени, приумножает достижения 
хозяйства в производстве молока и мяса. Это — моло
дой дояр Риф Шайнулович Ихсанов, доярка Галина Ил
ларионовна Беникас, звенья из Абрамкинского и Сугот- 
ского отделений, возглавляемые добросовестными живот
новодами Валентиной Иосифовной Набунской и Надеж
дой Семеновной Беркутовой, скотник по уходу за мо
лодняком Владимир Леонидович Козлов и многие дру
гие. .

На сцену вынесено знамя совхоза. Начинается вол
нующая церемония посвящения в животноводы. Винов
ники торжества — сестры Людмила и Альбина Дуты- 
шевы, Сергей Брюханов. Они дали слово быть верны
ми избранной профессии, трудиться так, чтобы стать 
вровень с ветеранами. Н. В. Жоржевский вручил моло
дым свидетельства о посвящении в животноводы и 
сувениры. Их приветствовали пионеры. А затем 
присутствующих порадовали большой разнообразной 
концертной программой участники художественной са
модеятельности соседнего совхоза «Первомайский».

Л. ИВАНОВА,
директор КолпаШевского Дома культуры.

Д В А

П Л А Н А

Любовь Ивановна Голговская—доярка колхоза «1 Мая» 
Первомайского района. Она — ударник коммунистиче
ского труда, активный участник социалистического со
ревнования. Своим ударным трудом Л. И. Голговская 
вносит ощутимый вклад в успех коллектива Туендат- 
ской молочнотоварной фермы. За первую половину го
да передовая доярка уже надоила 1.755 килограммов мо
лока от каждой закрепленной за ней коровы.

Фото Е. Лисицына.

19,3 центнера кормовых единиц на условную голову 
скота заготовили за ударный ме.сячник Механизаторы 
и горожане в совхозе «Восход». Плановое задание пере
выполнено почти вдвое. Обеспечен надежный запас гру
бых кормов на зимовку. Часть сена заготовлена мето
дом активного вентилирования. Качество его отличное. 
Это хозяйство признано советом Кожевниковского 
РАНО и райкомом профсоюза работников сельского хо
зяйства победителем районного соревнования в 
ударном месячнике.

Второе место присуждено 
совхозу «Ювалинский», где 
накопили за июль 14,3 цен
тнера кормовых единиц на 
условную голову скота. 
Третье место поделили сов
хозы «Светлый» и «Аван
гард», в которых запас 
кормов составляет по 10,8 
Центнера кормовых еди
ниц.

Лучшим среди коллекти
вов АВМ признан новопо- 
кровский совхоза «Заветы 
Ленина», • приготовивший 
556 тонн гранул первого и 
второго классов. Свое обя
зательство на ударный ме
сячник — произвести 50 
процентов сезонного зада

ния витаминной травяной 
муки машинисты А. И. Бо
родин, С. А. Соловьев, В. В. 
Горбачев с честью выпол
нили. Отличного каче
ства травяная мука и в 
совхозе «Ювалинский»: 447 
тонн гранул — только 
первого и второго классов. 
Справились также с зада
ниями июля коллективы 
АВМ совхозов имени XXI 
съезда КПСС, «Луч» и 
«Авангард».

Победители награждены 
вымпелами, грамотами и 
денежными премиями.

Н. КРИВОШЕЕВ.
Кожевниковский район.

Вести с ферм

П О М О Ж ЕТ СОРЕВНОВАНИЕ

в минупшии вторник. в 
Каргаске состоялось сове
щание животноводов райо
на. Первый секретарь рай
кома КПСС В. А. Луков

дал Подробный анализ_ ра
боты совхозов в летний пе
риод. Он отметил, что поло
жительные сдвиги, наметив
шиеся в молочной отрасли 
в первом квартале, не по
лучили развития с перево
дом скота на пастбища. В 
результате надой на фураж
ную корову по сравнению 
с этим же периодом прош
лого года снизился за семь 
месяцев на 37 килограммов.

Основная причина спада 
в том, что руководители и 
специалисты хозяйств сни
зили контроль за работой

животноводов. Это привело 
к тому, что большинство 
доек оказалось не подготов
ленными к лету, нарушал
ся режим кормления жи
вотных, упала трудовая дис
циплина.

Животноводы одобрили 
меры по преодолению от
ставания. В частности, ими 
предполагается развернуть 
соревнование за получение 
в августе 650 тонн молока, 
а в сентябре — 550. Дости
жение этих результатов по
зволит животноводам рай
она выйти по производству

В зим овку с плюсом
Полугодовой план ' прода

жи молока государству 
совхоз имени Ленина вы
полнил. Первым сортом реа
лизовано 86 процентов мо
лока. Однако продуктив
ность коров по сравнению с 
прошлогодней оказалась ни
же. Животноводы хозяйст
ва решили ликвидировать 
это отставание в летний 
пастбищный период. Кол
лектив Победовской фермы 
взял обязательство надоить 
на летних дойках по 1.320

килограммов молока от ко
ровы. И успешно с ним 
справляется.

Здесь не допускают сни
жения надоев. Уже в тече
ние месяца в сутки надаи
вают от коровы по 12 ки
лограммов молока, что на 
600—700 граммов больше 
прошлогодних результатов. 
Отлично трудятся доярки 
Т. П. Скоробогатых, А. С. 
Кузьменко, Т. И. Пермино- 
ва и другие. Пастухи Ми

хаил Шутов и Василий Ек- 
жанов пасут скот по посе
вам зеленки и днем, и но
чью, а в свои выходные 
ремонтируют ферму. Ими 
сделано больше половины 
объема ремонтных работ. 
Механизатор Н. Одегов ак
куратно подвозит _ в загоны 
зеленый корм для скота. 
Специалисты хозяйства
тщательно контролируют 
работу зеленого конвейера, 
постоянно • бывают на дой-

молока на уровень прошло
го года. В настоящее время 
на всех дойках наведен по
рядок, организов.ана под
возка зеленых кормов, ви
таминной травяной муки. В 
хозяйствах' формируются 
группы нетелей, которые к 
24 августа будут поставлены 
во дворы. Подготовкой их к 
отелу займутся опытные, 
добросовестные доярки. Все 
это вместе взятое и позво
лит в конечном Итоге вы
полнить годовой план по 
производству молока.

Г. БОГДАНОВ.
Каргасокский район.

ках. Уже не первый раз 
коллектив Победовской фер
мы признается победителем 
в областном соревновании 
животноводов за право на
доить 150-тысячную тонну 
молока.

По совхозу ежедневный 
рост надоев по сравнению с 
уровнем прошлого года. — 
400 граммов. По подсчетам 
совхозных специалистов, в 
ближайшее время хозяйство 
выйдет на прошлогодний 
уровень молочной продук
тивности и начнет работать 
на прибавку.

Н. ИВАНОВ.
Асиновский район.

В Ч И С Л Е  П Е Р В Ы Х
Как никогда, дружно и производительно трудится в 

.этом году звено АВМ, возглавляемое Сергеем Прокопь
евичем Носковым из Чердатского .отделения колхоза 
имени Калинина. Заготовив с начала сезона 631 тонну 
витаминной травяной муки, что на 300 тонн больше 
прошлогоднего результата, коллектив лидирует в рай
онном социалистическом соревновании.

Этот успех достигнут благодаря круглосуточной рабо
те механизаторов. В. Б. Ерошкин, В. И. Еремин произ
водят ежедневно по 20—25 тонн витаминного концент
рата На подвозке зеленой массы отлично трудятся во
дители А. Г. Алин, С. Г. Ященко, Г. А. Черников, С. В. 
Литовченко и В. В. Тарас. Коллектив считает, что се
зонное задание в объеме 1.000 тонн витаминной травя
ной муки будет успешно перевыполнено.^ ГОВОРОВ

Зырянский район.

СТУДЕН ТЫ  -  КОМБАЙНЕРЫ
Полным ходом идут работы в совхозе «Заря» Томско

го района. Механизированный отряд В. А. Шендрико- 
ва поставил в стога' 3.010 тонн сена, заложил 4.755 тонн 
сенажа, приготовил 300 тонн витаминной травяной му
ки.

Большую помощь в уборке зерновых окажет труже
никам совхоза студенческий комбайновый отряд Том
ского инженерно-строительного института, который воз
главляет студент третьего курса Вячеслав Кулешов. Еще 
восьмого июля 10 студентов-комбайнеров и 8 помощни
ков приехали н совхоз и под руководством опытного 
мастера-наставника Н. Г. Зубова отремонтировали,' об
катали и поставили на линейку готовности 10 зерноубо
рочных агрегатов. Инженерная служба совхоза дала 
высокую оценку работе студентов. Но главную, ко
нечно, оценку поставит им жатва зерновых.

В. МИХАЙЛОВА.
Томский район.

Хроника наступления на пьянство-

находятся на заслуженном 
отдыхе. Решено создать при 
райкоме совет секретарей, 
который будет координиро
вать усилия этих партий
ных организаций над улуч
шением работы по месту 
жительства.

В. ФИЛИППОВА.

По следам наших 
выступлений

с€ Ф  и Н а Л 

с и в у ш н о г о  

б и з н е с а »
Так называлось выступле

ние народного судьи Киров
ского районного суда г. Том
ска Г. И. Ярцева, опублико
ванное в нашей газете 
30 июня. Оно обсуждено на 
общем собрании коллектива 
предприятия. Дана принци
пиальная оценка фактам 
спекуляции водкой, исполь
зования для этих целей го - ' 
сударственной машины.

С водительским составом 
проводится- воспитательная 
работа. Все ознакомлены с 
приказом по предприятию, 
запрещающим приобрете
ние, провоз в таксомоторах 
спиртных напитков. Осуще
ствляется постоянный конт- 

•роль за выполнением при
каза..

Водитель С. А. Катуев 
уволен с предприятия.

В. ТАРАСОВ, 
начальник ПАТП-3 объ
единения «Томскавто-

трамс».

Задержаны 

с поличным
По переул!^ Соляному в 

доме № 14, квартире № 20

долгое время работал 
«подпольный магазин» для 
пьянчужек. Его основатель
ница О. Коновалова в ве
чернее время и ночью 
щедро продавала свой то
вар: водку — по цене 10
рублей, вино — по 5 рублей. 
Ранее судимая за злостное 
хулиганство, Коновалова 
почему-то была уверена в 
своей безнаказанности. Од
нако по первому же сигна
лу была задержана на 
квартире с поличным.

Н. 'Утропова тоже дли
тельное ’  время нигде не 
работала. Постоянно пьян
ствовала, забывая о ма
леньком ребенке. В послед
нее время , скупала вино в 
разных магазинах города, а 
затем продавала по завы
шенной цене. Вырученные 
деньги тут же пропивала.

Против О. Коноваловой и 
Н. 'Утроповой в Октябрь
ском РОВД возбуждены 
уголовные дела по статье 
154 УК РСФСР, санкция 
которой предусматривает 
лишение свободы от 2 до 7 
лет с конфискацией иму
щества.

Т. ГОНЧАРОВА,
старший следователь 

Октябрьского РОВД 
г. Томска.

* « • '
В Стрежевом состоялось 

заседание за «круглым сто
лом» под председательством 
секретаря горкома КПСС 
В. П. Денисовой. На нем 
были обсуждены проблемы 
борьбы против пьянства. 
Избран организационный 
комитет по созданию отде
ления Всесоюзного общест
ва борьбы за трезвость.

Есть нефть!
Когда буровики масте

ра А. И. Смирнова из 
Александровской нефте
разведочной экспе-
дищш прошли на буро
вой № 40 ' — первой
на Южноматюшкинской 
площади — отметку в 
2.600 метров, в скважину 
был опущен испытатель 
пластов. Испытание ока
залось удачным: пол]уче- 
но два кубометра чистой 
нефти. ЗДиток «ч-^ного 
золота» дали Юрские от
ложения. Бурение про
должается,

Южноматюшк и н с к а я 
площадь расположена 
примерно в 90 километ 
рах к юго-западу от 
Стрежев01Го, неподалеку 
от бетонной трассы, ве 
дутЦей "К Васюгаиу. ■ Не 
очень далеко и машет- 
ральный трубоп1ровод 
Так что подключить пос 
ле^ начала промышлен
ной разработки новую 
нефтяную залежь к пу
тям траниюртировки 
жидкого топлива будет 
сравнительно нетрудно.

А. ВЛАДИМИРОВ.

На выставку

в Лондон
’В Лондоне открылась 

выставка «Фантастика 
света». Несмотря на свое 
научно - фантастическое 
название, она со
брала немало новых при
боров в области светово
го и лазерного излучения, 
голографии и других об
ластей науки.

Демонстрируется в Лон
доне и прибор, созданный 
томичами, — устройство 
для ре,ристрации динами
ческих изображений. 
Прибор сптеюбен решет- 
рировать движущееся 
изображение в любой об
ласти спектра, попадаю
щее в его поле зрения 
и воспроизводить его в 
видимом свете, в том 
числе на экранах телеви
зионных устройств. Но
вый прибор найдет при
м е н е н и е  в облас
ти вычислительной тех 
ники, голографии, оп 
то-электронике, а так 
же в телевизионной тех
нике и ряде других об
ластей современной прак
тики. Изобретение томи
чей уже применяется 
практически на ряде 
пред|прия1тий.

Прибор создан в 
ТИАСУРе, на кафедре кон 
струирования узлов и де
талей радиоэлектронной 
аппаратуры. Руководи
тель разработки — до
цент И. С. Захаров. В 
создании устройства уча
ствовали заведующий ла
бораторией П. А. Пету
хов, аспирант К. М. Ки- 
чуткин, инженеры П. П. 
Акинфиев и техник Г. Н. 
Петрова. Разработка тиа- 
суровцев защищена ря
дом авторских свиде
тельств.

3. Ив а н о в :

Н о в ы й  

кафетерий
открылся' в Советском 
районе, в магазине № 72, 
по улице Кулаиина. Ас
сортиментный * перечень 
его яасчитьюает более 
пятидесяти наименова
ний: бутерброды, соки,
свежая вьгаечка, горячее 
молоко и кофе, м<фоже- 
ное, коктейли. В, 15 ты
сяч рублей обошлось 
переоборудование бывше
го винно-водочного отде
ла в кафетерий, дневная 
выручка которого — ты
сяча рублей.

Довольны кафетерием 
и жители района, и про
давцы. Работа организо
вана по бригадному под
ряду, а-бригаду возглави
ла опытный продавец 
Лидия Николае^вна Соко
лова.

Г. ИЛЬИНА.

А Т С

Академ- 

г о р о д к а
Завершаются работы на 

новой автоматической те
лефонной станции в об
ластном центре. Эта 
станция на 2.0(Ю номеров 
будет обеспечивать связь 
институтов Томского фи
лиала Сибирского отделе
ния АН СССР и других 
абонентов Академгород
ка. Здание АТС построи
ли строительные подраз
деления филиала. Монтаж 
и наладку оборудования 
завершают сейчас работ
ники СУ-610 новосибир
ского треста «Сель- 
строй-6». Работники
ПМКчЮЗ этого же треста 
под руководством ее на
чальника Г. А. Соколова 
приступили к прокладке 
подземных кабелей.

Ю. ИВАНОВА.
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Идеологическая работа: действенность и аффентивнесть

ЧЕЛОВЕК СЕЛЬСКАЯ СТРАДА
Кожевниково —Шегарка: как идеологические средства способствуют  
а к т и в н о й  р а б о т е  на з а г о т о в к е  к о р м о в ,  л е т н и х  д о й к а х

т
Отдел пропаганды и аги

тации обкома КПСС орга
низовал проверку исполь
зования идеологических
средств в дни летней стра
ды в двух соревнующихся 
районах — Кожевников- 
ском и Шегарском. Слов 
нет, местные газеты, радио, 
наглядная агитация, агит
бригады способствуют соз
данию трудового напряже
ния в коллективах живот
новодов, механизаторов. Но 
все ли средства использу
ются эффективно?

Именно этот вопрос был 
взят за основу состоявше
гося обмена мнениями 
партийных работников двух 
районов. Встреча проходи
ла на летней дойке
совхоза «Кожевниковский», 
так что обстаяов1ка вполне 
соответствовала теме разго
вора и «разу настраивала на 
деловой тон, В. И. Просеко- 
ва, секретаря партбюро хо
зяйства, с первых 'минут 
забросали вопросами. Инте
ресовало многое: какие сей
час в совхозе надои, сколько 
уже заготовлено кормов, ка
кие виды на урожай и, 'Ко
нечно, как в горячую на
пряженную пору действует 
идеологический актив пар
тийной организации. Е)едь 
сейчас особенно необходимы 
собранность, четкость в ра
боте, повышенное внимание 
к людям. Тогда и прозвуча
ла фраза

«Н е  должно 

быть ничего

л и ш н его»>,
определившая в основном 
'Направление дальнейшего 
разговора. Действительно, 
те, кто собрался за «'круг
лым столом», видели за эти 
дни немало. Накануне побы
вали в большинстве хо
зяйств районов, где детг1ль- 
но изучали идеологическое 
обеспечение заготовки кор
мов и летней дойки. Впе
чатлений накопилось много, 
но не все они .радовали. Бы
ли поводы и для серьезных 
размышлений, В одном из 
хозяйств, например, его ру
ководители с гордостью по
казывали центр общес[1вен- 
но-политичеокой работы, 
прекрасно оборудованный, 
кпасочно оформленный на
глядной агитацией. Кажет
ся, на все случаи жизни 
здесь подготовлены подроб
ные сообщения. Не было 
пустого места на стенах! 
Невольно возник вопрос; на 
'КОГО рассчитано это обилие 
информации, эта «бухгал

терия»? Чтобы с ней позна
комиться, надо потратить не 
меньше часа. Да и написа
но все это скучным, моно
тонным языком.

Хозяева сначала обиде
лись на замечания. Тогда 
решено было провести экс
перимент. Пригласили не
сколько доярок, скотников. 
Оказалось, что оформление 
центра давно для них щж- 
мелькалось, на него никто не 
обращает внимания. Исклю
чение только стенд «Кто 
сегодня впереди» и боевьи 
листки. Понятно: в них све
жие данные о том. какое 
положение складьшается на 
ферме по надоям, можно 
сравнить свои результаты с 
дрУ'Шм'и.

Такой пример не едини- 
■̂ ен. Как отметил заведую
щий отделом пропаганды и 
агитации обкома КПСС 
Е. В. Дмитриев, в некото
рых местах отноше
ние 'к наглядной аги
тации складывается по 
принципу «чем больше, 
тем лучше». Прежде чем 
использовать тот или иной 
метод идеологического воз
действия, надо быть уверен
ным в его эк^ективности, в . 
там, что он дойдет до че
ловека, поможет в работе, 
мобилизует его силы. Не на
до при этом бояться выйти 
за рамки общепринятого.

Вот как, например, подве
ли итоги омотрачконкурса 
по переводу окота на летнее 
■содержание в совхозе «За
веты Ленина» Кожевников- 
ского района. В честь его 
победителей состоялись кон
церты, им были вручены 
подарки. Но более всего по
радовала людей стенгазета. 
По-настоящему яркая, праз
дничная, она сразу при
влекла внимание. Секретарь 
парткома совхоза В. В. 
Макеев рассказьшал, как 
была растрогана доярка 
М. А. Мотова, победительни
ца конкурса. В стенгазете 
поместили ее портрет, на
шли простые, искренние, 
уваж'ительные слова, чтобы 
поблагодарить Марию Ар
кадьевну за добросовестный 
труд. Казалось бы, что не
обычного в стенгазете? В 
любом хозяйстве ее выпус
кают. Дело в данном случае 
не в (^рме, а в содержа
нии. Стенгазета стала, 
если можно так ска
зать, человеческой, по
этому так тепло, с интере
сом была встречена - и жи
вотноводами, и другими жи
телями села. Сохранит ее 
на память и героиня вы
пуска М. А. Мотова.

Во многих хозяйствах 
Шегарского района в эти 
дни вечером подводят ито
ги работы на дойках, ре

зультаты сразу известны 
каждой доярке. Это спо
собствует преодолению до
пущенного отставания в 
молочном производстве.

И сознание, 

и настроен!ие
В горячее время страды 

заорганизованность, форма
лизм особенно недопустимы. 
Весь комплекс идеологиче
ских мероприятий в полной 
мере должен отвечать сло
жившейся обстановке, на
сущным запросам людей, 
реально влиять на их созна
ние и настроение. Актуаль
ность мероприятий — это 
активное вмешательство в 
жизнь, умение не просто 
просвещать, информировать, 
но и вскрывать недостатки, 
сложл1ые проблемы, опреде
лять пути их решения.

Ияерци'я еще дает о се
бе знать. Не хватает кон
кретности в наглядной аги
тации, нередко она сводится 
'К призывам общего харак
тера. Не везде помнят о 
том, что наглядная агитация 
— это не декоративные за
ставки. Недопустима не
брежность в ее использова
нии. В беседе за «.круглым 
столом» приводились подоб
ные примеры из совхоза 
имеЯ'И XXI съезда КПСС 
Кожевниковс'кого района.

Неожиданно для ' работ
ников совхоза «Кожевни
ковский» прозвучал вопрос 
одного из участников ветре- 
kw.

— в  ва'шем центре есть 
лозунг «Наша задача — на
доить 1.300 килограм'мов мо
лока на корову». А как вы 
о ней справляетесь, больше 
или меньше это по сравне
нию . с прошлым годом? 
Знают ли доярки о том, ка
кие обязательства взяли в 
соревнующемся с вами кол
лективе?

Хозяева оказались в за
труднительном положении. 
(Многочисленные сводки, 
имеющиеся в центре об
щественно - п о л и т и ч е -  
ской работы, не отражали 
все-таки главного — 'как 
коллектив справляется с по
ставленной на летний пери
од задачей.

В обоих районах на вре
мя страды созданы и хоро
шо себя зарекомендовали 
идеологические звенья, ак- 
тиВ'Изировали работу полит
информаторы и агитаторы. 
Оперативно действуют
пресс-центры. Они в курсе 
всех событий, здесь собрана 
самая свежая информация 
о ходе Заготовки кормов, о 
надоях. Заполняются спе

циальные щиты, оргыгизо- 
ван выпуск «молний» и бое
вых листков. И все-таки 
нельзя сказать, что сведе
ния всегда вовремя доходят 
до людей, особенно это ка
сается механизаторов, ■ В 
некоторых хозяйствах
.обходятся минимумом ин
формации, помещая ее 
Лишь в зданиях конторы 
или, в лучшем случае, еще и 
возле нее. Бьюает и так, 
что текст заметить сразу 
нельзя: написаны цифры на 
'обыкновенном листке.

В эти дни все село дол
жно знать, как идут дела в 
животноводстве, на заго
товке кормов, начинающей
ся уборке урожая. Яркие 
боевые листки, «молнии» 
должны висеть на магази
не, клубе, в других люд
ных местах.

Когда знакомишься с 
планами обслуживаиия жи
вотноводов, механизаторов,

, удивляешься одному о&ггоя- 
тельству. Все в них преду
смотрено, кроме самого эле
ментарного и самого необ
ходимого, В жаркий день 
многие механизаторы могут 
только мечтать о кружке 
Холодного кваса. Вроде бы 
это пустяк рядом с каким- 
нибудь «глобальным» меро
приятием, но ведь именно 
от этого могут зависеть са
мочувствие и настроение 
человека.

В дни проверки были 
прохладительные напитки 
в Кожевниковском районе 
и не было в Шегарском. 
Райисполкомы должны уси
лить контроль за выполне
нием постановления обл
исполкома о производстве и 
обеспечении населения об
ласти квасом, газирован
ной водой, другими про- 
■хладительными напитками.

С€ Говорит 

местное рад|ио»
Ранним утром прозвучала 

эта фраза во всех домах 
совхоза «Россия» Шегарско
го района. Передача ведется 
в одно и то же время, лю
ди к этому привыкли и в:се- 
гда включают динамики. 
Передачи слушают внима
тельно, горячо их обсужда
ют. Они рассказывают о 
том, что сегодня более всего 
волнует тружеников села. 
Новости, как говорится, с 
пылу, с жару. Председатель 
сельсовета В. С. Смирнов — 
большой энтузиаст местного 
радио, каждую передачу го
товит с удовольствием, де
лает все, чтобы она бьиа 
интересной для слушателей, 
отвечала их насущным за

ботам. Люди в курсе всех 
событий.

Радио, как оперативная 
форма, незаменимо. Пример 
«России» это подтверждает. 
Передачи помогают во мно
гом избежать «бумажной 
карусели», дают эф ^ к т  не
посредственного общения. 
Людям нужно живое сло
во! И если в райкоме, парт
комах проявят настоящую 
заботу об организации мест
ного радиовещания, тогда и 
передачи не ^ д ут  сводить
ся лишь к чтению сводки 
да заранее заготовленных 
скучных речей.

Словом, надо активно 
развивать и постоянно ис
пользовать радиовещание в 
селах. Им должны пользо
ваться руководители. хо
зяйств, партийные работ
ники.

Как правильно заметил в 
беседе . первый секретарь 
Кожевниковского райкома 
КПСС В. И. Певнев, каж
дый работник на селе дол
жен знать, как он потру
дился вчера и чего должен 
добиться сегодня.

В период страды особенно 
внимательно прочитывается 
в селе районная газета. На
до сказать, что и шегарокую 
«Путь к коммунизму», и ко- 
жевниковскую «Знамя тру
да» отличают деловитость, 
последовательность, знание 
обстановки. Редакторы Н. М. 
Гойманова и В. П. Анто
шин согласилйсь, что в обе
их газетах все же мало ма
териалов, рассказывающих о 
передовиках труда, почти 
нет их портретов. А это так 
важно.

*  *  *

Деловой, конструктивный 
обмен мнениями состоялся 
во время беседы за «круг
лым столом». Подчеркива
лось, чтЬ на первый план в 
деятельности- партийных 
организаций вьвдвинуты во
просы организации и воспи
тания трудящихся. Гла>вное 
здесь состоит в том, чтобы 
активизировать человече
ский фактор. Широкбе поле 
деятельности в этом на
правлении открывается пе
ред идеологическими работ
никами. Надо искать такие 
формы, которые были бы 
способны поднимать людей 
на ударный труд, помогали 
быстрее преодолеть отста
вание в молочном живот
новодстве, больше загото
вить высококачественных 
кормов, эффективно завер
шить уборку урожая.

В беседе за «круглым 
столом» принял участие 
секретарь обкома КПСС? 
Р. М. Романов.

Н. МАСКИНА.

К о м п р е с с  н а  г о л о в у
Руководители трудовых коллективов борются с пьянством

Начать хотелось бы с одного 
эпизода — рядового и потому 
особенно неприятного. Нештатный 
инспектор народного контроля 
установил, что в магазине № 72 
Советского райпищеторга нару
шают правила торговли. Мы опу
стим описание всех перипетий, 
связанных с тщетными усилиями 
добраться до жалобной книги;' 
Обратим внимание лишь на одну 
деталь: на помощь обиженному 
продавцу пришли подвыпившие 
грузчики, которые, не особенно 
заботясь о форме, изложили на
родному контролеру свое пони
мание справедливости. Присут
ствующие работники магазина 
внимали их недостаточно худо^ 
жественной, но выразительной 
речи с явным одобрением. , 

На следующий день народный 
контролер снова пришел в тот 
же магазин. И удивился; какое 
редкостное постоянство! Те же 
нарушения, те же пьяные груз
чики... Пришлось подключать ми
лицию. Был составлен протокол, 
грузчиков быстренько наказали 
(другого слова не подберешь — 
именно «быстренько»). Вычли им 
день из отпуска.
■ Невольно думаешь о том, что у 
грузчиков были все основания 
для обиды. Ведь видела же ди
ректор магазина М. А. Голещихи- 
на, что ее работников шатает не 
от усталости. И день шатает, и 
два, и неделю. Видела — а хоть

слово сказала? Откуда же, теперь 
могли удивиться грузчики, такая 
непоследовательность ?

В том же магазине побывал 
еще один работник народного 
контроля и услышал любопытное 
мнение. Мол, таков закон приро
ды — пили, пьют и будут' пить. 
И нечего пытаться нарушить за
веденный порядок.

Вот так: читали, обсуждали со
ответствующее постановление Со
вета Министров СССР, а выводов 
для себя — об ответственности 
руководителя за соблюдение это
го постановления — так и не сде
лали. Единичный случай? Как 
бы не так. Тоже из серии рядо
вых.

Указ Президиума Верховного 
Совета РСФСР, направленный на 
искоренение пьянства и алкого
лизма, вступил в силу первого 
июня, но, читая материалы про
верок, убеждаешься, что даже 
первого июня многие руководите
ли не задумались, что же долж
но измениться в их работе. От
сюда такое количество печальных 
курьезов: пьяницу и прогульщи
ка сначала наказывают на проф
коме, а потом ставят «компресс на 
голову» — вручают премию (ви
димо, для того, чтобы облегчить 
состояние похмелья), почти втрое 
уменьшают количество наруше
ний трудовой дисциплины, от
правляя сведения в вышестоя
щие организации. Довольны и

пьяницы, и те, кто ими руково
дит. Тишь и благодать!..

О подобных нарушениях, обна
руженных в ГРСУ-19 треста 
«Горремстрой», газета еще рас
скажет. Сейчас же нам важно за
острить внимание на самой тен
денции: борьба не с пьянством, а 
с похмельем, вместо взыскатель
ного спроса — лакировка отчет
ности.

Еще одна особенность борьбы 
с похмельем — администрирэва- 
ние. Вычесть день из отпуска за 
появление на работе в нетрезвом 
виде — еще не самое трудное (хо
тя и это делае'гся далеко не[ всег
да). Задача руководителя ^  соз
дать в своем коллективе атмос
феру нетерпимЬсти к любым на
рушениям дисциплины. Чтобы не 
сочувствие, а осуждение осталь
ных членов бригады вызывал 4ie- 
ловек, наказанный на совместном 
заседании профсоюзного комите
та и администрации. Задуматься 
об этом заставил анализ состоя
ния дел в СУ-13 треста «Томск- 
жилстрой».

Внешне управление более чем 
благополучное. Стабильно вы
полняет план. Начальник СУ-13 
Ж. И. Коберник заслуженно 
пользуется авторитетом и уваже
нием. Но вот статистика насто
раживает: что-то неладно в уп
равлении...

В прошлом году здесь было за

регистрировано 23 случая нару
шения трудовой дисциплины, за 
два квартала нынешнего года — 
уже 16. Прогулов—соответственно 
69 и 42 человеко-дня. Рост очеви
ден. А между тем на собрании в 
трудовом коллективе нынче об
суждался лишь один проступок. 
Товарищеский суд нашел в себе 
силы разобрать только одно де
ло. Комиссия по борьбе с пьянст
вом вела борьбу в основном ме
тодом телепатии.

Если бы можно было на каком- 
либо приборе измерить силу воз
действия большинства обществен
ных организаций на нарушите
лей, то, уверен, стрелка стояла 
бы на нуле... Зато компрессы на 
головы пострадавших от «зелено
го змия» ставились довольно ак
тивно. Например, побывал плот
ник-бетонщик М. И. Бердников в 
вытрезвителе, а потом три дня 
не появлялся на работе. Так ему 
все это время в табеле с сочув
ствием ставили букву «б». Мол, 
болеет человек, голова, наверное, 
раскалывается.

А теперь о том, к чему ведет 
такая борьба с похмельем. Для 
проверки положения дел с тру
довой дисциплиной в СУ-13 у ко
митета народного контроля Со
ветского района были веские ос- 
йования. Весной при монтаже 
железобетонных панелей погиб 
человек, работник этого управле
ния. Погиб после пьянки на ра
бочем месте. Случайность? Увы, 
закономерность.

М. ПАВЛЮШКЕВИЧ, 
председатель ’ комитета на
родного контроля Советского 

района.
А. АЛЕКСИН.

Как идет 
подготовка 
к зиме!

На балансе ЖЭУ-6 357 до
мов, большинство из кото
рых — деревянные дво^- 
этаж1ки, 'построоняые еще в 
начале века. В прошлом го
ду подготовку к зиме затя
нули, и люди получили теп
ло лишь накануне настоя
щих морозов. Нынче эксп
луатационники дали слово 
закончить регулировку от- 
'ремонтираван'ных систем к 
25 августа, а запустить их 
к 1 сентября.

— К 1 сентября тепла не 
будет, — в один голос заяв
ляют начальник участка 
В. Н. Кучеренко и главный 
инженер А. А. Дергунов.

Из 274 тепловых систем, 
требующих ремонта, готовы 
всего 88, а из 30 домов уте
плено 13, меньше четверти

И [ в ПОЛЬЗУ жильцов
отремонтировано печей.

В чем же дело? Объек
тивные трудности? Да. Мно
гие дома не ремонтирова
лись капитально по 25—30 
лет, вот и набралось их в 
этом году больше, чем во 
всем Киреяеком районе. Но 
многое зависит и от того, 
как поставлено дело в самом 
ЖЭУ.

Пять домов неовходимо 'под
готовить то |улице Меточной. 
Их адреса навьтались на пла
нерке. Куда к были посланы 
слесари -  сантехники .А. I*. 
Кненер и И. К. Сухоренно. Но 

*вот на часах полдень. На мес
те ли 1мастера7

—  Нет, с утра никого не 
было, —  сказали нам М. Г. 
Тихонова, пенсионеры М. Т. 
Никул, А. Ф. Григорьева, про
живающие л  |этих домах...

—  Да мы до Ьбеда работали 
на другом объекте —  устраня- 
пн порыв, тотом пришли сю

да, !—  объяснили затем сан
техники.

Происходит явное рас
пыление сил. Б ы л о  
бы куда полезней, если 
бы в ЖЭУ не брались за 
все сразу, а выбрали наибо
лее важные объекты и до
водили ремонт до конца.

MiHoroe, конечно, зависит 
и от помощи со стороны 
ПЖ'РТ. В. Н. Кучеренко и 
А. А. Дергунов ежедневно 
штурмуют производствен
ный жилищно - ремонтный 
трест Советского района: 
дайте свз'рщиков, сантехни
ков, оборудование (только 
одних задвижек тр^уется 
98, а участок получил лишь 
4).

— А что я поделаю? — 
разводит руками управляю

щий трестом И. С. Биля'К. 
— Задвижек и у нас нет. 
Вот людьми поможем. Пере- 
■дали уже одно звено сан
техников из пятого участка, 
еще два' направ'им из 
ЖЭУ-12. Дадим и сварши-
'КОВ.

Но деле не только в этих 
'Опециалистах. На террито
рии ЖЭУ-6 много вскрыш
ных работ. А на весь трест 
только один экска1ваторЩ'И1к. 
весь день 30 июля агрегат 
простоял с опущенным ков
шом, так КЭ'К акскаватор- 
щи'к не явился на работу.

По последним данным, го
товность к зиме объектов 
участка составляют лишь 
31 процент, по Советско

му ПЖРТ — 43. Это
гораздо хуже, чем в других 
трестах города. Но И. С. Би- 
ляк защищается:

— Неправда! Это в про
центном отношении хуже. А 
по колиЧ€|СТву отремонтиро
ванных систем положение 
не такое уж плохое.

Такой оптимизм настора
живает.

Нельзя мириться и с тем, 
как готовят жилье субподряд
чики. СУ-8 объединения «Томсн- 
ремстрой» должно было начать 
ремонт системы отопления в 
доме по улице Беленца, 17, 

еще |во 'Втором 1К.вартале и ос
воить в общей сложности 12 ты
сяч рублей. Но ничего не дела

ется.
—  У  нас много объектрв, —  

объяснил Начальник управле- 
ния Ю. С, Салищев, —  'Ремонт 
дома начнем на зтой неделе.

Ж дут '«белых мух» и руново- 
дители ГРСУ-15 н  ГРСУ-18 
этого же треста «Горремстрой», 
на которых также возложена 
помощь участку.

А до конца сезона остает
ся совсем немного времени...

А. ТОРОПОВ,

Обустраивается Первомайская нефтя
ная площадь—одна из группы Васюган- 
ских месторождений. Бесперебойно не
сут вахту операторы и технологи цеха 
поддержания пластового давления неф
тегазодобывающего управления «Васю- 
ганнефть».

Владимир Быстричкин, которого вы 
видите на снимке,—технолог этого цеха. 
На месторождении работает третий 
год. Это знающий специалист, умею
щий в сложной обстановке принимать 
самостоятельные решения.

Фото Е. Лисицына.

ЗАВТРАШНИХ
м и к р о р а й о н а х

ПУТИ РАЗВИТИЯ ИНДУСТРИАЛЬНОГО 
Д О М О С Т Р О Е Н И Я  в Т О М С К Е

...Бот оно — поле будущей 
стройки. Именно поле, по
тому ЧТО земля на стройпло
щадке буквально перепаха
на. Не раз прошлись здесь 
бульдозеры, круша старые 
ветхие домики, готовя место 
для будущей девятиэтажки.

Новое сменяет старое. Так 
и должно быть. Но этот 
процесс должен быть плано
мерен и необратим. Увы, 
томская старина — это не 
только «деревянные ркруже- 
ва» и памятники архитек
туры. Это еще и скрипучие' 
избушки образца начала 
прошлого века, И избавить
ся от этого наследства не 
так-то просто. Б этих до
мишках живут люди.

Там, где будут 
новые дома

Тревожный звонок с до
мостроительного комбината:

— Четыре бригады мон
тажников вошли в простой. 
На старых объектах работу 
за'кончили, а на нов.ых еще 
не готовы фундаментьг Но 
загвоздка не в самих фун
даментах. Не ведаремя пре
доставляют площадки для 
строительства. Не снесены 
дома, из них даже люди не 
выселены...

д е к  — пионер индустри
ального домостроения в 
Томске. Поэтому дело ос
ложняется. Не просто нет 
работы четырем бригадам: 
остановилось четыре строи
тельных потока. Значит, 
впереди — недовыработка 
плотнИ'К01в, отделочников. 
Значит, меньше квартир по
лучат в конечном счете то
мичи. А по меркам комби
ната это «меньше» соста
вит кр'упное число квадрат
ных метров жилья.

Площадки должны были 
быть готовы к марту и ап
релю. За их готовность 
отвечают заказчики: трех — 
укс горисполкома и одной— 
yiK'C нефтехимического ком
бината.

Главный строитель ДСК 
М. Кобяков хмуро демонст- 
ри|рует стройплощадки.

По улочке ходят люди, 
кто-то возится со своим 
«Запорожцем», торчат на 
грядке пучки зеленого лука. 
Все спокойно, никакой су- 
'матохи с переездом.

Будущий дом в Централь- 
'Ном микрорайоне рассчитан 
на 10 блок-секций. Площад
ка готова только для трех. 
На месте остальных семи. —• 
все те же одноэтажные до- 
М.ИКИ с хоз1яева.ми.

— Какая ерунда, — гово
рит начальник укса горис
полкома Ю. Сарыков. — 
Есть место для трех, — 
значит, строй!

— Но ведь строителям 
удобнее, если, налицо до
статочный фронт работ!

— Согласен, — отвеЧ'Эет 
Юрий Алексеевич, — а ecj 
ли бы был снесен целый 
микрорайон, стало еще удоб
ней.

Что ж, с Сарьжовым ос
тается только согласиться. 
Или у домостроителей будет 
целый микрорайон, или... 
Или все равно будет не
удобно.

■Строители и так превра
тились в «кусочяикйв». Их 
объекты раскиданы по все
му городу. Шутка ли ска
зать: чтобы просто объехать 
все стройки, начальнику 
управления . требуется не
сколько часов. А если одно
временно с объездом осу
ществлять хотя бы опера
тивное руководство, — на 
это уйдет целый день.

Сами домостроители ви
дят путь опасения. Это — 
микрорайоН'Ная .застройка.

Не верь ушам 
своим

Дом по улице Сибирской, 
45. Хозяин — Ю. В. Духов. 
На этом месте и должна 
разместиться одна из семи 
блок-секций девятиэтажки в 
Центральном ми1крорайоне.

— Вы знаете, что ваш дом 
попал в зону сноса?

— Знаю.
— А какого числа и куда 

будете переезжать?
Юрий ВИКТО'РОВИЧ виновэ - 

то раэводит руками. Нст, 
это ему неизвестно.

Улица Шевцова, 26. Здесь 
будет дом для Нефтехима. 
Наш вопрос о сносе вызы
вает довольно. бурную реак
цию.

— Попробуйчка узнай, — 
воамущает'ся В. Котов. — 
Ходят-ходят, обещают-обе- 
щают! Первый раз — в ко
нце февраля, потом еще че- 
ть^ре сро'ка...

— А последний срок ког
да?

— Да забегал на днях 
один, сказал, что вот-вот.

'Точного срока переезда не 
называет никто из заказчи
ков.

— А что? — интересуется 
Ю. Сарыков. — Разве есть 
на это какие-то нормативы?

Да, строительных норм и 
правил на сроки сноса нет. 
Наверное, потому, что мало 
где в стране сносят в тех 
масштабах, как в Томске. 
Именно поэтому нашему го
роду нужны такие правила.

Впрочем, определить эти 
сроки будет нелегко. Слиш- 
■KiO'M понразному смотрят на 
эти вещи заказчики и под
рядчики. Когда дело касает
ся сноса, они начинают го
ворить на разных языках.

Стройка 72-квартирного 
дома на улице Пушкина. 
Площадка, как в тисках, 
сжата двумя деревянными 
дамами. Подъездные пути 
узки и извилисты. Овое'об- 
разный слалом для
«Ка'МАЗов». Трабса вплот
ную с детской площадкой. 
Угол поворота стрелы ба- 
nieH'Horo крана сокращен до 
минимума.

Один домик особенно мо
золит ' глаза строителя'м. 
Снести его — вот и реше
ние всех проблем. Но в 
проекте, который создавал 
(для себя!) инженерно
строительный институт, 
претензий к дому нет: пусть 
стоит на прежнем месте.

— А по строительным 
нормам допускается?

— Ни в коем случае! — 
отвечает главный инженер 
ДСК А. Брянский.

— В'НОЛне! — так же уве
ренно говорит Ю. Сарыков.

Да, сразу видно; специа
листы проектировали. Два 
грамотных, опытных вы
пускника этого института 
по-разному оценивают ситу
ацию.

Впрочем, каждый из них 
к строительным нормам от
носится по-своему. Строите
лю бы сносить побольше, а 
заказчику бы поменьше...

И стереть это протршоре- 
чие может только микро- 
район'ная застройка.

Ломать... 
и строить

Дело даже не в том, что 
мы слишком увлеклись сно
сом. Кто спорит; это дело, 
нужное, даже необходимое. 
И не прихоть кого-то из 
руководителей, а вполне 
объективный процесс. Но 
упорядочить его не смогши. 
Не получилось конвейера, 
соответствующего возмож
ностям и мощности строи- 
тельньЕх потоков.*

Мало того, что не может 
широко развернуться инду
стриальное домостроение, 
уже на нынешнем этапе оно 
дает сбои. Первая конф

ликтная ситуация сложи
лась в конце полугодия, ког
да на ДСК не знали, чем 

• занять четыре бригады мон
тажников.

— И такое может повто
риться, — предупреждает 
начальник ДСК Л. Лебедев.
— По нашим прогнозам —
где-то в конце года. К

Тогда, в июне, заказчику 
пришлось изрядно повер
теться, да и строители, по
думав, пошли на разумный 
компромисс. 'Где-то начали 
монтировать три блок-сек
ции вместо десяти, и так 
далее.

Но 'как долго можно про
существовать за счет такого 
KOMinpKXMHCca. Да и нужно 
ли? Мы не имеем права ис
кусственно сдерживать
строительный поток.

Вот интересно: когда ос
танавливается заводской 
конвейер — это уже Ч1П. А 
если остановились фактиче
ски четыре строительных 
конвейера? 'Это лишь кон
фликтная ситуация. Строй
те «ио 'кусочкам», чего же 
вам еще надо?

Надо снизить напря
жение жилищной проблемы.

Путь к спасению
Что же это такое — ммк- 

рорайонная застройка?
А вот что. Строители по

лучают в iCBoe распоряже'Ние 
целый микрорайон. Да-да, 
такую огромную строй
площадку. И работают на 
ней два, три, четыре (года 
—сколько понадобится. По
ка всю не застроят. Что это 
дает?

'Во-первых, возмож'ность 
маневра. Панель определен
ной номенклатуры можно 
поставлять не в одно место, 
как сейчас, а, к примеру, в 
любое Из десяти возмож- 
ньк. Простоев у монта'жни- 
ков практически не ^дет.

Во-вторых, проще 'станет 
с техникой, которой всегда 
не хватает. Перевезти ее с 
объекта на объект будет го
раздо проще, чвм сейчас.
То же сам'ое и с перебро
ской людей.

В-третьих, улучшатся бы
товые условия рабочих. 
Меньше станет прочем с 
питанием, 'ведь 'временная 
столовая стэ'Нет почти по
стоянной.

Перечислять можно дол
го, поэтому сразу скажу 
главное. Микрорайонная за
стройка — это фа!ктически 
завод, который производит 
дома. По конвейеру, индуст
риально. Чего мы и доби
ваемся уже довольно долго.

'ПроектИ'рование при мик- 
рорай'онной застройке тоже 
должно быть компле1К1Сны1м
— иначе нельзя. 'Будет еди
ная планировка, единая 
(сльшпите, жители Иркут
ского тракта?) система i k o m -  
муникаций, то есть пробле
ма тепло- и водоснабжения 
будет 'решаться 'комплексно, 
а также (это уже для жите
лей Каштака) будет проду
мано размещение и число 
объектов социального назна
чения.

То есть м.икрорайоняая 
застройка может дать все.

Причем переход на эту 
систему не означает, что 
строить будут только на 
Свободных площадях, что 
в старых районах не будет 
сноса. Будет, и, пожалуй, 
даже в больших масштабах.
Но целенаправленно. Ком
плексно.

И мы идем к микрорайон- 
ной застройке. Только че
ресчур медленно. Екгть на
мерения, есть далекие пер
спективные планы, но есть < 
и тупик, который заста'вотя- 
ет кричать: пора браться за 
дело.!

— Строить широко, 'Масш
табно, не виданными до сих 
пор площадями и объемами.

С. КАМЕНЕВ.
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Наши
интервью Разум восторжествует

Рассказывает участник V Международного конгресса движения 
« В р а ч и  м и р а  з а  п р е д о т в р а щ е н и е  я д е р н о й  в о й н ы »

с  каждым днем лииртстся дви
жение стороиников мира. В раз
ных уголках нашей .планеты со
здаются комитеты, созываются 
конгрессы, советы, на которых 
честные люди земли говорят 
«нет» войне, гонке вооружений, 
М'илитаризации космоса. Одним из 
авторитетных сейчас является- 
движение «Врачи мира за предо
твращение ядерной войны», кото
рое начали и ведут люди самой 
гуманной профессии — медики. 
Недавно в Будапеште состоялся 
V Международный конгресс 
этого движения. В состав совет
ской официальной делегации на 
этом конгрессе входил директор 
Томского научного центра АМН 
СССР, депутат Верховного Сове
та РСФСР А. И. Потапов. Наш 
корреспондент встретился с ним и 
попросил ответить на некоторые 
вопросы.

— !Вы только что вернулись из 
Будапешта, где были участни
ком V Международного конгрес
са движения «Врачи мира за пре
дотвращение ядерной войны». 
Расскажите о своих впечатлениях 
о конгрессе.

А. И. Потапов: — В течение 
четырех дней, с 28 июля по 1 ию
ля 1985 года, в столице Венгер
ской Народной Республики врачи 
и уч€ные-(меднки из 60 стран об
суждали проблемы, связанные с 
опасностью ядерной войны. Боль
шое впечатление произвело адре
сованное участникам конгресса 
приветствие Генерального секре
таря ЦК КПСС М. С. Горбачева, в 
котором были высказаны поже
лания всем участникам конгресса 
больших успехов в их усилиях. 
В своем приветствии М. С. Гор- 
"бачев подчеркнул также, что Со
ветский Союз делает все от него 
зависящее, чтобы убе1>ечь мир от 
возникновения ядерной войны, и 
высказал уверенность в том, что 
участники движения вместе с 
сотнями миллионов людей, вы
ступающих против ядерного без
умия, смогут сохранить мир на 
земле, обеспечить надежную без
опасность ньшешним и грядущим

поколениям. С приветственной 
речью к участникам конгресса 
обратился Генеральный секретарь 
Венгерской социалистической ра
бочей партии Я. Кадар. Очень 
представительной была на кон
грессе советская делегация. Ее 
возглавлял председатель Совет
ского комитета «Врачи мира за 
предотвращение ядерной войны», 
академик АН СхЬСР и ./ШН 
СССР, директор Всесоюзного кар
диологического научного центра 
АМН СССР Е. И. Чазов.

Конгресс проходил под лозун
гом «Сотрудничесгоо, а не конф
ронтация». Участники ; форума 
представили новые данные о воз
можных последстаиях ядерной 
войны. Речь шла также о психо
логических, генетических, эколо
гических и других аномалиях, 
порождаемых гонкой вооружений, 
ростом самой угрозы ядерной опа
сности. Во многих выступлениях 
прозвучала большая тревога о 

, возможности непоправимых пос
ледствий милитаризации космоса. 
Вместе с тем конгресс продемон
стрировал глубокую убежден
ность врачей мира в том, что 
ядерную катастрофу можно пре
дотвратить. Для этого необходимо 
сделать все, чтобы военное про
тивостояние сменилось сотрудни
чеством в мирных целях.

— ,Вы участвовали в пленарных 
заседаниях, работали в секциях, 
общались с  делегатами. У вас 
много иа^юдений. {Какие возмо
жности в деле защиты мира вам 
как врачу представляются у это
го движения?

А. И. Потапов; — Возможности 
большие. В последнее время по 
отношению к ядерной войне по
явился очень тбчиый термин — 
«последняя эпидемия». Мы, вра
чи, провозглашаем сегодня, про
филактику болезней основой сво
ей деятельности. И каждый из 
нас не может не думать о преду
преждении самой чудовищной бо
лезни, «последней эпидемии», ко
торая может поразить человече
ство,—ядерной войны. Эта идея, 
идея ответственности врачей за

будущее человечества, стала той 
основой, которая об'мдинила и 
продолжает объединять многочис
ленных участников движения 
«Врачи за предотвращение ядер
ной войны». Движение убеди
тельно показало, что именно вра
чи, как никто другой, могут до
казать несостоятельность тезисов 
о том, что «ядерную войну можно 
выиграть», «что можно вести ог
раниченную ядерную войну», а 
тем более тезисов о якобь! «гу
манности» некоторых видов ядер
ного оружия и т. д, Изучая ме- 
дико - биологические аспекты 
проблемы, врачи и ученые-медики 
разных стран показали губитель
ность, необратимость последствий 
ядерной катастрофы. Ведь с са
мого начала в этой катастрофе 
погибли бы десятки и сотни мил
лионов людей, а оставшиеся в 
живых — раненые, обожженные, 
подвергшиеся атомной радиации, 
будучи лишенными эффективной 
медицинской помощи, а также 
воды и пищи, пригодных к упот
реблению, оказались бы обречен
ными на медленное и .мучитель
ное ум«фание.

Верные клятве Гиппократа, вра-. 
чи не вправе скрывать от своих 
пациентов угрозу, нависшую над 
их жизнью. Мы, врачи, видим 
столько горя и слез, сколько не 
видит никто другой. Человечность 
и милосердие определяют нашу 
повседневную жизнь и работу. 
Так можем ли мы забыть их пе
ред угрозой уничтожения сотен 
миллионов жизней, перед лицом 
горя и страдания .всего человече
ства?

— Анатолий Иванович, какой 
итог .прошедшего V Международ
ного конгресса движения пВрачи 
мира за предотвращение ядерной 
войны»?

А. И. Потапов; — Каждый из 
предыдущих форумов врачей и 
ученых-медиков оставлял после 
себя большой след. Итоги их ра
боты всегда имели большой резо
нанс в общественной жизни пла
неты. Не является исключением и

завершившийся пятый конгресс. 
Он Помог укрепить атмбсферу вза
имного доверия между людьми с 
разными политическими взгляда
ми и мировоззрениями в интере
сах всеобщего и прочного мира. С 
чувством глубокого удовлетворе
ния можно сказать, что на конг
рессе не только был дан анализ 
медико - биологических последст
вий ядерной войны, милит^иза- 
ции космоса, гонки вооружений 
вообще, но и показан актив
ный рост борьбы прогрессивной 
общественности планеты, и в ча
стности врачей, против ядерного 
безумия. Все участники конгрес
са прониклись единодушным мне
нием о том, что предотвращение 
ядерной войны — это главный 
вопрос современности, и ^  речь 
идет о жизни и смерти всего че
ловечества. Выдвинутая врачами 
мира програм1ма ликвидации ядер- . 
ной j4ipo3bi отвечает чаяниям всех 
людей на земле. Она предусмат
ривает замораживание производ
ства, испытаний и развертывания 
ядерного оружия и средств его 
доставки с последующим сокра
щением и полной его ликвидаци
ей.

Суммируя значение междуна
родного форума врачей, можно с 
уверенностью сказать, что про
шедший конгресс внес существен
ный вклад в дело борьбы за мир. 
Человечество готовится вступить 
в XXI век — век, от которого 
многого ждут и который по-раз
ному воспринимается каждым из 
нас. Большинство верит, что при
дут П1>екрасные времена, когда 
разум человека, развитие науки и 
техники сделают нас подлинными 
хозяевами природы, способными 
изменять не только окружающий 
мир, но и самих себя. Каждый 
День приносит человечеству но
вые свершения в познании само
го человека, в созидании нового. 
И каждое утро миллионы людей 
встречают новый день с надеждой 
на счастье, с надеждой на радо
сти жизни, с верой в светлое бу
дущее.

Недавно из многих мест Байкало-Амурской магист
рали на станцию Чара — главную на Читинском участ
ке — поступили телеграммы, поздравляющие тружени
ков управления «Бамстройгтуть» с замечательной побе
дой — досрочным завершением плана одиннадцатой пя
тилетки. Самым знаменательным событием в этот пери
од была укладка «золотого» звена рельсов, соединивше
го путь от Байкала до Амура.

Чарская долина, где проходит Читинский участок, 
расположена между двумя хребтами — Кодером и Удо- 
каном. Благодаря БАМу жизнь этого таежного района 
наполнилась, новым содержанием. Здесь выросли но
вые посел1Сй и железнодорожные станции Чара, Икабья, 
Леприндо, Кз^анда. Благодаря прокладке ЛЭП пришла 
сюда э.:1ектрбэнергия Усть-Илимской ГЭС. На Читин
ском участке работают два ударных комсомольских от
ряда — имени XXVI съезда КПСС и имени XIX съез
да ВЛКСМ.

На двенадцатую пятилетку перед строителями Читин
ского участка БАМа стоят задачи довольно сложные: на 
станция.ч трассы предстоит построить постоянные по
селки, об(Ч!печить ритмичное движение пассажирских 
поездов. В будущем предполагается открыть подступы к 
кладовым коксующегося угля, железной руды, меди, 
строительных материалов.

НА СНИМКЕ: в состав бригады Героя Социалистиче
ского Труда Ю. Бочарова (в первом ряду в центре) вхо
дят посланцы Белоруссии, Литвы, Грузии, Армении, Эс
тонии.

Фото л. Свердлова. Фотохроника ТАСС.

Я Р М А Р К А  З А К О Н Ч И Л А С Ь ,  
К О Н С У Л Ь ТА Ц И И  ПРОДО ЛЖ АЮ ТСЯ

Спрашиваите-отвечаем

Производственные коллек
тивы, поставляющие или 
имеющие возможности по
ставлять рьшку культурно- 
бытовые товары, • доджны 
знать: заявки российской

■■ торговли на многие виды 
таких изделий удовлетворе
ны не полностью. Для реа
лизации населению в 1986 г. 
культурно-бытовых товаров 
приобретено на 8,1 процен
та больше по сравнению с 
ярмарками прошлого года. 
Но этого все равно недоста
точно, чтобы удовлетворить 
покупательский спрос. Та
ково мнение экономистов, 
изучивших результаты оп
товых ярмарок, республи
канской и межреспубликан
ской.

Оптовые ярмарки — это 
16 тысяч образцов культур
но-бытовых товаров. Более 
1.260 из них—новые, каких 
еще и сейчас не выпуска
ют. В массовом производст
ве они появятся через не
сколько месяцев. 1.260 нови
нок! Хорошо это или пло
хо? От общей закупки для 
нужд рынка новинки со
ставили 3,9 процента — на 
0,7 процента меньше прош
логоднего.

Выходит, промышлен
ность сдала ранее достиг
нутые позиции, хотя и они 
были скромными. Пример
но на миллиард рублей за
воды и фабрики поставят 
товаров с государственным 
Знаком качества. Значит, 
хороших товаров.

Еще до начала ярмар
ки Роскультторг пред
ложил промышленности 
снять с производства товары 
40 наименований и улуч
шить качество 240 видов 

> изделий: в ином случае их 
реализация не гарантирова
на.

Качество и ассортимент 
сегодня больше всего зани
мают торговых работников, 
занятых на связях *с про
мышленностью. Для укреп

ления этих контактов весь
ма кстати пришлась ' ини
циатива Минпромсвязи, го
ловной отрасли по произ
водству радиоаппаратуры. 
Еще до ярмарки Министер
ство пригласило представи
телей торговли в ассорти
ментный кабинет москов
ского магазина «Орбита», где 
специалисты продемонстри
ровали все изделия, нахо
дящиеся в производстве на 
предприятиях Минпромсвя
зи и Минрадиопрома. 
Встреча в ‘ «Орбите» была, 
как принято говорить, по
лезной.

Некоторые их модели не 
пользуются спросом. Труд
но, например, рассчиты
вать на сбыт автомобиль
ного радиоприемника. Воз
можности его скромные, а 
цена — 186 рублей отпу
гивает, да он этих де
нег и не стоит. Другое дело 
магнитолы «Рига», «Вега», 
радиола «Серенада». Они, 
что называется, идут. Сре
ди них появятся новинки— 
«Вега-340», «Вега-341», «Ри
га-311».

Многих интересуют теле
визоры. Промышленность 
предложила новинки — ап
параты блочно-модульной 
конструкции, Нотребляю- 
щие меньше. электроэнер
гии, более легкие и мень
шие по габаритам, если 
сравнивать с предшествен
никами. Это «Электрон 
Ц-284», «Горизонт Ц-261», 
«Рубин Ц-268» и некоторые' 
другие модели. Куплено их 
столько, сколько предложе
но — 2.407,7 тысячи штук.

Промышленность полно
стью удовлетворила заявки 
торговли на электропроиг
рыватели, автотрансформа
торы, акустические системы 
мощностью до 25 ватт, мно
гие виды электронной тех
ники. Изобилия в этой 
группе товаров, однако, не 
ожидается. Не удовлетворе

на потребность рынка в 
кассетных магнитофонах, 
Цекоторых марках кату
шечных. Закупив значи
тельно больше намечаемого 
компакт-кассет, российская 
торговля не смогла приобре
сти в достатке магнитную 
ленту. Источников тока за
куплено на 1,9 процента 
больше прошлогоднего. Это, 
как говорится, слезы.

Промышленность предста
вила на ярмарку 600 образ
цов фотокинотоваров, зна
чительная часть которых 
отмечена Знаком качества 
или индексом «Н». Пред- 
цгавители торговли заку
пили на 32,4 процента боль
ше прошлогоднего фотоап
паратов. Дело в том, что 
среди них много новых 
— «Эликон-автофркус» — 
камера с автоматической 
фокусировкой объектива и- 
)зстроенной лампой-вспыш
кой. Понравится любите
лям и «Киев-35А» — мало
габаритная камера с на
дежным электронно-управ
ляемым затвором. Увы, а 
вот фотопленки, черно-бе
лой и цветной обратимой, 
закуплено меньше потреб
ностей. Дело в том, что ап
параты и фотопленку вы
пускают предприятия раз
ных министерств, согласия 
между ними нет уже много 
лет.

Оптовыми ярмарками не 
закончилось формирование 
рыночных фондов на 1986 
год. Представители про(- 
мышленности и торговли 
)тродолжают консультации. 
Некоторые министерства 
заявили о готовности уве
личить выпуск ряда недо
стающих товаров с учетом 
выявленного на ярмарках 
спроса. Другие министерст
ва сочли возможным рас
ширить свое участие в 
производстве продукции 
Д.ЛЯ населения.

В. БЕЛЯЕВ, 
обозреватель ТАСС.

Отвечает юрисконсульт 
облисполкома Г. В. Кузь
мин.
' — Мы с мужем получили 

квартиру, площадь ее 12 
квадратных метров. Можем 
ли мы стать на очередь на 
расширение жилплощади? 
В каком состоянии должны 
были нам передать эту 
квартиру?

Н. МЕТАЛЬНИКОВА.
Бакчарский район.
— 1юлучив жилую пло

щадь на двух членов семьи, 
вы сохраняете право состо
ять в прежней очереди под 
тем же номером до полно
го удовлетворения жилищ
ной потребности по суще
ствующим нормам.

11редоставить вам комна
ту наймодатель был обязан 
в отремонтированном виде. 
Текущий ремонт комнаты 
должен был ^произвести 
прежний жилец или най
модатель за его счет. Капи
тальный ремонт обязан де
лать только наймодатель за 
свой счет.

♦ * ♦
— Наш мичуринский уча

сток попадает под снос. Под
лежат ли оплате по оценке 
бюро технической инвента,- 
ризации строения, воздвиг
нутые с нарушениями ти
пового устава садоводческо
го товарищества, не согла
сованные с органами архи
тектурно - строительн ого ,  
санитарного и пожарного 
надзора?

Можно ли после получе
ния денег разобрать дом и

перевезти его на вновь вы
деленный участок?

Д. МАЛИКОВА.
г. Томск.
— при сносе садовых 

участ1бив, в связи с изъя
тием земли для государст
венных нужд, стоимость 
строений подлежит возме
щению владельцу, если они 
соответствуют типовому ус
таву садоводческого това
рищества. Строения, возве
денные с нарушением уста
ва, оплате при сносе не 
подлежат. Самовольно воз
двигнутые строения владе
лец имеет право разобрать 
и материал использовать 
по своему усмотрению.

Если собственник полу
чил деньги за сносимые 
строения, то не имеет пра
ва использовать материалы 
от их разборки.

•8 * *
— Нам, работникам куль

туры и учителям, прожи
вающим в личных домах и 
зданиях, принадлежащих 
сельсоветам или совхозам, 
выплачивают различные 
суммы за оплату комму
нальных услуг.

Правильно ли это?
Группа учителей.

Томский район.
— Стоимость коммуналь

ных услуг, предоставляе
мых жителям сельской ме
стности, которые живут в 
личных домах и государст
венных квартирах, оплачи
вается из расчета единых 
тарифов.

По следам наших выступлений

««НИЧЕЙНАЯ»

Д О Р О Г А »
Исполком Асиновского го

родского Совета сообщает, 
что действительно, как пи
шет автор статьи «Ничей
ная» дорога» (газета от 7 
июля), в весенний период 
дорога Асино — Первомай

ское из-за вькокого павод
ка была непроезжей. После 
выхода дорожного полотна 
из-под воды она отремонти
рована и находится в удов
летворительном состоянии.

Строительство моста че
рез Курью в настоящее 
время усилено. В 1986 году 
мост будет, сдан в эксплуа
тацию.

В. НИКИТЕНКО,
цредседатель Асиновского 

горисполкома.

ш ж д у ^ н а р о д н ^ я ,  

н ч ^ о я м э и и я

€ х о о ^ и ц  а ю т

МИР ПЛЙНЕТЕ ЗЕМЛЯ!
(Советский Союз активно 

борется за ликвидацию 
ядерного оружия, он готов 
в случае достижения дого
воренности с другими госу
дарствами в любой момент 
приступить к ядерному раз
оружению. Таков лейтмо- 
'тив широких международ
ных откликов на ответ 
М. С. Горбачева на обра
щение Японского совета 
организаций жертв атом
ных бомбардировок. Про
должая комментировать но
вую важную внешнеполи
тическую инициативу
СССР, видные государст
венные и общественные де
ятели разных стран, пе
чать подчеркивают, что ре
шительное одобрение и ши
рокая поддержка, с кото
рыми эта инициатива 
встречена мировым обще
ственным мнением, подт
верждают, что она отвечает 
чаяниям и надеждам всех 
Народов. Резкой критике 
подвергается негативная 
(ПОЗИЦИЯ администрации 
Р. Рейгана, которая отка
залась поддержать совет
ское предложение о пре- 
„кращении всех ядерных 
взрывов. »

«Советский Союз вновь 
говорит «нет!» ядерным 
испытаниям» — под таким 
заголовком излагают ответ 
М. С. Горбачева на обра
щение Японского совета 
организаций жертв атом
ных бомбардировок веду
щие японские газеты. 
СССР, отмечает «Иомиури», 
решительно выступает за 
прекращение всех ядерных 
взрывов в качестве реаль
ного шага в деле обузда
ния гонки вооружений. Со
ветский руководитель под
верг суровому осуждению 
администрацию США, чья 
политика на протяжении 
всех послевоенных десяти
летий была помехой про
цессу разоружения. «Май- 
ннт|и» констатирует: «Япо
ния, как единственная 
страна, пострадавшая от 
цТомных бомбардировок, 
основываясь на трех не
ядерных принципах, долж
на настоятельно призывать 
к ликвидации ядерных во
оружений». М. С. Горбачев, 
указывает «Асахи», поло
жительно оценил три не
ядерных принципа Японии. 
В то же время он отметил, 
что СССР не может игно
рировать усиливающиеся 
попытки превратить Япо
нию в американскую ядер
ную базу.

Советский руководитель, 
пишет «Вашингтон пост», 
указал, что Советский Со
юз не начнет ядерную вой
ну, й напомнил, что СССР 
В.Э.ЯЛ на себя обязательство 
не применять ядерное ору
жие первым. Москва вновь 
призывает к позитивному 
ответу на свое решение 
ввести мораторий на ядер- 
ные испытания и высказы
вается за то, чтобы США и 
другие государства, i распо
лагающие ядерным оружи
ем, положили конец ядер
ным взрывам, что создало 
бы благоприятные условия 
для заключения междуна
родного договора о полном

и всеобщем запрещении 
испытаний ядерного ору
жия.

Как крупный и радикаль
ный шаг, нацеленный на 
прекращение гонки ядер
ных вооружений, расцени
вают новую советскую ини
циативу многие члены 
американского конгресса. 
США, заявил член палаты 
представителей Т. Дауни, 
«должны со всем внимани
ем отнестись к советскому 
предложению, и 40-я годов
щина атомной бомбарди
ровки Хиросимы — самое 
подходящее время для то
го, чтобы прервать пороч
ный круг попыток добить
ся одностороннего ядерного 
превосходства». К сожале
нию, в Вашингтоне счита
ют, что все, что ни предло
жил бы Советский Союз, 
плохо для Соединенных 
Штатов. Председатель • ко
митета -палаты представи
телей по иностранным де
лам Д. Фэселл отметил, 
что советское предложение 
— «это возможность, кото
рой нужно серьезно вос
пользоваться». Конгресс, 
сказал он, должен выска
заться в поддержку ини
циативы Советского Союза 
о взаимном прекращении 
ядерных испытаний.

Решение СССР о мора
тории — новое проявление 
последовательности его по
литики, направленной на 
ликвидацию ядерной угро
зы и укрепление междуна
родного мира, заявил ис
полнительный директор 
Национального совета аме- 
рикаио - советской дружбы 
А. Томсон. Этот конструк
тивный шаг доброй воли 
отвечает чаяниям всех ми
ролюбивых сил планеты, 
которые в эти дни массо
выми антивоенными мани
фестациями отмечают тра
гические события 40-лет
ней давности, 'когда США 
пустили в ход варварское 
атомное оружие, обратив в 
пепел японские города 
Хиросиму и Нагасаки. Эта 
трагедия не должна пов
ториться! Именно к этому 
Советский Союз и призы
вает Запад, предлагая соз
дать благоприятные усло
вия для заключения меж
дународного договора о 
полном и всеобщем запре
щении испытаний ядерного 
оружия и прекращения 
опасного соперничества в 
наращивании ; ядерных ар
сеналов.

Эти призывы, как пока
зала вчерашняя пресс-кон
ференция президента США, 
наталкиваются на глухую 
стену в официальном Ва
шингтоне. Так, Рейган объ
явил об отказе Соединен
ных Штатов присоединить
ся к введенному Совет
ским Союзом мораторию на 
любые ядерные взрывы, 
утверждая вопреки логике 
и фактам, будто бы двусто
ронний мораторий выгоден 
лишь Советскому Союзу, и 
подтвердил намерение США 
продолжать в форсировш!- 
ном темпе работы по осу
ществлению программы 
«звездных войн».

На советское решение не-

П о  п у т и  у к р е п л е н и я  
национального единства

Призыв Р. Ганди
ДЕЛИ. Премьер-министр 

Раджив Ганди обратился с 
призывом ко всем патрио
тически настроенным ин
дийцам подняться на борь
бу с экстремистами, кото
рые добиваются при под
держке ряда западных 
держав, а также Пакистана 
отторжения от , Индии шта
та Пенджаб и создания на 
его территории марионе
точного государства «Хали- 
стан». На встрече с груп
пой представителей сикх
ской общины он заявил, 
что сейчас необходимо при
ложить все усилия, чт^ы  
)»1окончить с терроризмом 
раз и навсегда.

Р. Ганди отметил, что в 
результате заключения ме
жду центральным прави
тельством и руководством 
сикхской партии Акали Дал 
соглашения по Пенджабу 
обстановка в этом северо- 
западном штате нормализо
валась. В этой связи гла
ва правительства подчерк
нул, что корни экстремизма 
находятся не в Индии, а 
за ее пределами.

В самом Пенджабе нача
лась подготовка к выбо
рам в народную палату 
парламента и законода
тельное собрание штата, 
которые намечено провести 
до 6 октября — срока окон

чания президентского прав
ления в Пенджабе.

Вся Индия приветствует 
меры правительства по ук
реплению национального 
единства и территориаль
ной целостности страны. 
Однако они пришлись явно 
не по нутру окопавшемуся 
в США, Англии, .Канаде и 
Пакистане сепаратистскому 
отребью и его покровите
лям. По свидетельству га
зеты «Хиндустан тайме», 
Исламабад планирует в хо
де предстоящих Выборов 
спровоцировать в Пенджа
бе волнения на религиозно
общинной почве. В связи с 
этим, сообщает газета, уси
лены меры безопасности 
вдоль границы с Пакиста
ном, чтобы воспрепятство
вать проникновению на 
территорию Индии терро
ристов, прошедших подго
товку в специальных учеб
но - диверсионных цент
рах, целая сеть которых 
создана в пограничных 
районах Пакистана.

Свидетельством того, что 
экстремисты нё намерены 
складывать оружие, стало 
зверское убийство члена 
парламента от правящей 
партии Индийский нацио
нальный конгресс (И), вид
ного профсоюзного деятеля 
Лалита Макена, совершен
ное на днях в Дели.

обходимо ответить подоб
ными же позитивными ме
рами, заявил секретарь 
Консультативного совета со
циалистического интерна
ционала по разоружению 
профессор В. Хаккер (Ав
стрия). Односторонняя со
ветская мера по введению 
моратория заслуживает ве
личайшего внимания. Лю
бые шаги, которые способ
ны затормозить гонку во
оружений, должны быть 
восприняты серьезно и по
лучать конструктивный от
вет.

Движение за ядерное ра
зоружение приветствует ре
шение СССР начиная с 
6 августа прекратить в од
ностороннем порядке лю
бые ядерные взрывы, за
явила представитель этой 
массовой общественной ор
ганизации британских сто
ронников мира Дж. Рив. 
Советская инициатива — 
яркое свидетельство стрем
ления Советского Союза ос
тановить гонку вооруже
ний, способствовать оздо
ровлению международной 
обстановки. Правительству 
Великобритании следовало 
бы поддержать решение 
СССР и повлиять на адми
нистрацию Рейгана, с тем 
чтобы она ответила на него 
взаимностью.

Французская «Юманите» 
приветствует объявленный 
Советским Союзом морато
рий на любые ядерные 
взрывы. Дело теперь за 
тем, пишет газета, чтобы 
США, да и другие госу
дарства, располагающие 
ядерным оружием, тоже 
положили конец своим 
ядерным взрывам.

Решение СССР — новый 
крупный шаг в реализаций 
Советским Союзом его ми
ролюбивой и целеустрем
ленной политики, говорит
ся в заявлении членов ди
ректората партии Немец
кий союз мира У. Фольца 
и Э. Лентца (ФРГ). Совет
ское руководство готово сде
лать все, чтобы избавить 
человечество от гибели vqr-в 
пожаре термоядерной войны. 
Критикуя отклонение Со
единенными Штатами со
ветской иниц и а т и в ы,
У. Фольц и Э. Лентц под
черкнули, что США несут 
вину за форсирование гон
ки вооружений, так как 
.'именно Вашингтон упорно 
преследует цель достиже
ния военного превосходст
ва. Новая советская мирная 
инициатива предоставляет 
реальную возможность ра
зорвать спираль (форсиро
вания гонки вооружений.

И н д и й с к и е  газеты 
«Нэшнл геральд» и «Иэт- 
риот» помещают полный 
текст ответа М. С. Горба
чева. Подчеркивая стремле
ние Советского Союза упор
но добиваться ликвидации 
ядерного оружия, «Хинду
стан тайме» пишет: Новая 
советская мирная инициа
тива представляет собой ре
альный вклад в укрепление 
стратегической стабильно
сти и мира на. земле.

(6 авгубта).

США: РАСИЗМ 
В РАНГЕ ЗАКОНА

Н{ЬЮ-ЙОРК. Возвращав
шийся домой нью-йоркский 
священник Ли Джонсон 
всеготнавсего случайно раз
вернул машину в неполо
женном месте в районе Ку
инз. Однако остановившие 
священника полицейские 
выволокли его из машины 
и принялись избивать ду
бинками, выкрикивая: «Цо- 
лучай, ниггер!»

Подобные случаи, когда 
.полиция грубо нарушает 
права граждан, далеко не 
исключение* в США, приз
нает т е л е к о м п а н и я  
Эй-би-си. Только по офи
циальной статистике, в 
прошлом году в стране про
тив «блюстителей поряд
ка» было возбуждено 8 тыс. 
судебных исков, в которых 
они обвиняются в неспро
воцированном насилии и 
жестокости.

Согласно исследованию, 
проведенному организацией 
«Комитет жителей Нью- 
Йорка против преступно
сти», 40 проц. населения 
этого города США реши
тельно осуждают деятель
ность полицейских, считая, 
что они систематически и 
грубо нарушают элементар
ные права граждан. Под 
давлением общественности, 
возмущенной разгулом про
извола, губернатор штата 
Нью-Йорк М. Куомо был 
вынужден даже создать 
специальную комиссию по 
расследованию деятельно
сти полиции в штате.
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Большая группа артистов 
Белорусского государствен- 
ногр академического театра 
драмы им. Я. Купалы по
бывала в гостях в Томском 
филиале ; Сибирского отде
ления АН СССР.

Гостей принял замести
тель директора Института 
оптики атмосферы В. Я. 
Фадеев. Он рассказал мин- 
чанам, над чем . - работают 
томские ученые. Затем бе
лорусские артисты прошли 
вместе с ним и заместите
лем секретаря парткома 
филиала Л. А. Родниковой 
на выставку достижений 
Томского филиала в XI пя
тилетке, развернутую в 
СКВ «Оптика». Много воп
росов задали артисты на 
выставке и на последовав
шей затем экскурсии по 
Академгородку. Их интере- 

■ ^  совало буквально .все. Как 
¥'4  на практике участвуют трм- 
'•* ские ученые в ускорении на

учно-технического прогрес
са. Как ведется строитель

ство и организован отдых 
сотрудников.

Потом в Доме культуры 
ученых состоялась теплая 
в.птреча белорусских арти
стов с представителями 
томской науки.'

Горячими аплодисмента
ми встретили собравшиеся 
своик гостей. Народный ар
тист СССР 3. Ф. Стомма, 
народные артисты БССР 
С. М. Станюта, Г. К. Мака
рова — эти имена вписали 
яркие страниц^.! в историю 
прославленного театра. Не 
нужно было представлять и 
популярных артистов театг 
ра и кино^народноуо арти
ста БССР Н._ EpeMejsrKO, ар
тиста Ф. Воронецкого. С 
молодой артисткой 3. Бе- 
лохвостИк томичи уже ус
пели познакомиться как 
очаровательной Павлиикой. 
На эту встречу она При
ехала вместе со своИм От
цом — заслуженным арти
стом Белоруссии, лауреа
том Госпремии БССР В. Ве
лохвостиком. А сорок с ли
шним лет назад играл на

А. КАЗАНЦЕВ

Отрывок из поэмы 
«Письмо к другу»

(Поэма тридцатилетия)
Мы знали:
это мы запомним,
в годах не канет

вихревых, 
как выступал поэт

Луконин
на совещанье молодых.
Он словом каждого

касался,
сдирая накипь, как наждак. 
И нам тужуркой

комиссарской 
Казался кожаный пиджак. 
Хоть вроде минуло немало, 
Но б;щем в памяти беречь, 
Как ^ щ ь ю  праведной 

' . дышала
Поэта глыбистай речь.
Он* убеждал и убеждался: 
закон Поэзии таков — 
чтоб «насмерть азбука

гражданства 
спаялась с метрикой

стихов,
чтоб судьбы Родины,

планеты
• с твоею были сплетены... 

Стихи читали нам поэты 
Из понолений войны.
Там тропов не было

рисковых.
Метафор вычурно-лихих,
Но, как снарядные осколки. 
Впивались в душу те с;гихи. 
Глаза щипало' нам — .■

еще бы!.. — 
Как от дымов пороховых. 
Выла такая литучеба 
На совещанье молодых. 
Ночные споры нас учили 
И подмосковные поля, 
Посланцы пламенного Чили, 
И звезды древнего Кремля... 
И мы, прощаясь, жали

руку —
Ко(да-та встретиться

должны! — 
И увозили ту науку 
Во все концы родной

страны.
В краю любом, пусть

самом дальнем. 
Мы это крепко помним,

друг.
Что быть нельзя

провинциальным. 
Когда весь мир бурлит

вокруг,
Когда, сомненьями тревожа.

Пытает время на излом.
А связи с будущим

и прошлым
Внутри, завязаны узлом.

Ночью небо
в космос превращается, 

Звездной солью
бездна солона. 

Легче осознать:
Земля вращается! 

Видишь, лруже:
вертится она! 

'в общем-то планета
невеликая.

Только вот представь —
и в горле ком! — 

Как она несется,
ясноликая, 

В космосе холодном
и немом.

Видится кому-то она
точкою.

Ведают ли дальние миры. 
Что под атмосферной

оболочкою
Жизни есть безмерные

дары?!..
Можем мы лщбить

и быть любимыми. 
Вкалывать под солнцем

и дождем.
Маяться сомненьями

глубинными'.
Главными:

«А так ли мы живем?!.» 
Только и в метаньях

надо выстоять — 
Это нам на пользу,

может быть. 
Нам бы душу, главное,

не выстудить. 
На ветрах сомнений

закалить.
Кажется мне,

знаешь, 
даже видится: 

Если оплошаем
мы с тобой — 

Космос леденящий вдруг
придвинется 

К маленькой планете
голубой.

Грош цена сомненьям
и метаниям. 

Если после них не захотим 
Землю согревать своим

дыханием 
И работы жаром молодым!

Как вас обслуживают!

СЕКУНДА ДО БЕДЫ

томской сцене и Зоин де
душка — знаменитый Глеб 
Павлович Глебов. Бот та
кай актёрская династия!

Долгий, заинтересованный 
разговор друзей завязался 
в тот вечер в клубе уче
ных Академгородка. Об ис
тории театра, его радостях 
и проблемах, о творческих 
планах коллектива рас
сказал его директор И: И; 
Вашкевич. С , волнением 
слушали собравшиеся рас
сказ С. М.' Ста|нюты ' о том, 
с какой любовью приняли 
минчан в тяжёлые Воен
ные тЪды ставшие театру 
роднь^и сибкряки.

— Мы играли свои спек-V 
таклй кщкДакй день. И 
каждый дёйь у ахоцл 
спрашивали лишние биле* 
ты, — ВёПомииала Стефа* 
ииЯ МйхёйлоДнв. — А в 
ан^Грактах все — й вриге- 
лй, и артиоть! — выходи
ли к репрЬДуктору: он Ви
сел перед здакйем театра< 
И слушали очередную 
■-сводку Совинформбюро.

Война не давала забывать 
о себе...

— тЪгда же, — продол
жала С. М. Станюта, — 
мне удалось организовать 
драматический кружок. Он 
был небольшой — всего 
пять школьников.' Но с ка
ким желанием, ■ интересом 
ори приходили ко мне на 
занятия. Кстати, с одной из 
деврчек, Шурочкой . Садо
вой, — Теперь она давно 
Александра Ивановна,— мы 
щереписг^ались рсв после
военные годы '■ и сейчас 
встретились здесь, в ТОм- 
ске̂  I

Удивительно Добрая ат
мосфера , а(а|^ла , В зале̂  
Мнщо' вопросов было го
стям. О токг, •« как ; нелегко 
складываемся поДчве ра- 
фгга над ролью,, о необхо
димости вОТ Такого нёпо-' 
«фёдствённОго общения со 
авктелями говорил народ
ный артист БССР Н. Н. 
Еременко.

— Я впервые в_ Томске, 
свою работу в театре нача* 
.па сразу после войны, —

сказала заслуженная арти
стка БССР Елена Василь
евна Рынкевич. — Но 
очень много слышала о 
том, с какой сердечной за
ботой приютили купалов- 
цев в годы войны ваши
земляки. И вот сейчас, ви
дя здесь такие добрые, от
крытые лица, я понимаю,

' что тб были не просто сло
ва. Спасибо ва'м, дорогие 
друзья!

: Звучали . в' зале стихи, 
песни, романсы на бело-1|

, русском и русском языках. 
И были цветы. ' И долгие 
искренние аплодисменты.

Секретарь бюро ВЛКСМ 
Института оптики атмосфе- 
рЫ ■ АЯекоандр ТрбрЛкЙн 
сказал, проводив гостей:
. — Ойёнь нужны такие 

встречи! 'Ведр как и нелег
кий ак'*фский труд, так и 
наша рДбрТа неотделимы от 
творчества. Нам легко по
нять друг друга. Сегодня
шняя встреча с артистами 
из Белоруссии — это йа- 
стоящий праздник.

Н. ШЕВЧЕНКО.

Телевидение
ЧЕТВЕРГ, '8 августа 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 ■- «Время». в,55 -- «В 
.мире животных». 9.55 — «Ве
селые старты», 10.40 — «Дшгу- 
мент «.р». 1-л се)ри'я. 11.55 — 
Новости. С 12.00 до 14.15 —
перерыв. 14.15 — Ноисстн.
14.35 — «По Сибири и Дал.^не-
му Востоку». Кинопрограмма. 
15.25 — «Весна в горах». Пе
редача из г. Фрунзе. 15.55 -
«К ао-летню революции 1905— 
19()7 гг, в России». 16.25 - - 
«Фильм — детям». «'Я — ваш 
родственник». ' ' 17.30 — ■Чем
пионат Европы по водным ви
дам спорта. Прыжки в .воду. 
Плавание.' Водное поло. СЛор- 
1« я  Италии — сборная СССР. 
18.00 — «Аграрно-промышлен
ный комплекс; проблемы и пер-

, спективы». Передача 1-я. ,18.,'ТО
— А. Эшпай. Концерт д.чн ojl-
кестра. 18.45 - • «Сегодня в ми
ре». 19.00 — «Мир и моло
дежь». 19.45 — «Документ «Р». 
2-я серия. 21.00 — «.Время».
21.35 — «Писатель и жизнь». 
«Лйтература и критика», '22,45
— «Сегодня в мире» '

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

8.00 Утренняя гимнасти
ка 8.15 -■ «Творчество юных». 
8.45 — «Волжская твердыня». 
Документальный телефильм, 
0.15 — «'Выть братом». 2-я
серия, 10.20 — «И. Ильф и 
Е. Петров. Страницы жизни и 
творчества». 11.15 -г «Ну, по
годи!» Мультфильм. 5 —в-й 
выпуски, 11.35 — «Испанский 
язык». 12.05 — «Волны Черно
го моря». 3-я серия. 13.40 — 
«Человек. Земля. Вселенная*. 
13.55 — «Таран». Художест
венный фильм с субтитрами. 
15.15 — Новости. С 15.20 до 
17.30 — перерыв.

ТОМСК
17.30 — «Зачем колхозу

медведи». Док}’ментальный 
фильм.

МОСКВА
18.00 — Новости.

ТОМСК
18.20 — «Коллективный

подряд на селе». Передачу ве
дет кандидат экономических 
наук А. А. Долматова. 18.50̂ — 
|К>и,на(ж}'рнал «Советский .суюрт». 
19.00 — «День области». 19.15 
— «'К Дню строителя». «Мост 
через, Обь*. Новый этап строи- 
те.чьства. 19.45 — «Выход на 
отрасль». Научно-популярный 
,ф»гльм

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — «Атеистические ди
алоги». «Современное право
славие: идеи, .уходящие .в про
шлое».

МОСКВА
ai.OO — «Время». 21.3S — 

«Сотвори бой». Художествен*^ 
ный фильм, 22.50 '— «Моло
дость древних инструментов», 
Концерт.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

,18.00 — Новости.. 18.20 — 
Чемпионат мира по мотокрос
су. 19дЮ — «Сельски» час». 
20.00 — «Спокойной ночи, ма
лыши!» 20.20 — Ритмическая 
гимнастика. 20.50* — «Сафедо- 
рак». Документальный теле
фильм.

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ, 10 АВ
ГУСТА.

Зам. редактора
В. И. МОИСЕЕВ.

О В Ъ Я В Л Е Н И Я

Фотоновелла Т е а т р

С е в е р н о е  у т р о
Всю ночь простояли оЛени, сбившись в стадо, отды

хая от дневных полчищ комаров. День' выдался пас
мурным, и комары накрыли оленей г|Лотной серой ки
сеей.. Не защищенные Шерстью кончики ушей, веки,'’ 
губы животных алели от укусов. будто вымазанные 
раздавленной клюквой. И лезли олени в бурелоМ, сметая 
жесткими ветками комаров со спины, боков- Терлись 
Мордами о еловые лАпы.

А сёйчас утро... И пока солнечные лучи еще не про
сушили росу, пока еще не собрались полчища- комаров, 
олени наслаждаются сочным кормом и покоем; Краси
во в тайге солнечное начало дня. Макушки елей на 
фоне неба точно прорисованы тушью; Олеин бредут по 
росистой траве, и солнечный луч перекатывается у них 
под ногами, рассыпаясь тысячами искр.*

Э. СТОЙЛОВ.
'• Фото автора.

' ' ' I " ' ' " ,
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ДРАМЫ
ГАСТРОЛИ БЕЛОРУССКОГО 

ГОСУДАРСТВЕННОГО ОРДЕНА 
ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНА
МЕНИ АКАДЕМИЧЕСКОГО ТЕ
АТРА ИМЕНИ ЯНКИ КУПАЛЫ

8 августа. Премьера «Там и 
здесь» — 19-30.

9 августа. «Верочна» 12.

К и н о
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
8 'августа. «Маленький —

.. большой хоккеист» ,10-40.
Ч «Спартак» (две серин) - 12,

15, 18-10, 21.
9 августа. «Две версии од

ного столкновения» — 9, 10-50,
12- 40, 14-30, 16-20, 18-15, 20-10, 
21-50.

имени М. ГОРЬКОГО
8 августа, «Материнская 

любовь» (две серии) — 9, 12,
I 15, 18-10, 21. «Не упусти шанс, 

инспектор!» — 8-40, 10-20, 12,
13- 40, 13-20, 17. 18-40,120*20.22.
Зал .ки1Нох,рацики, «Семейный 
марафон», «Владислав Треть
як. Монолог в зрительном за
ле», «Логика 'Победы», «Гимна
стика. Год 2000» ... 9, 10-10,
11-15, 12-20, 13-25, 14-35, 15-45,

' 20.
0 августа, «Материнская пю-

'■* ■

*4=;- ’ Л"»
■ )

^ д 7

Томское отделение ОНПО 
«Пластполимер» ОБЪЯВ
ЛЯЕТ КОНКУРС на заме
щение вакайтных должно
стей: старшего научного
сотрудника (кандидата на
ук), младших научных со
трудников (5) по специ
альностям «химия и тех
нология композиционных 
материалов», «технология и 
переработка пластических 
масс и стеклопластиков». 

Срок подачи документов 
- один месяц со дня опуб

ликования объявления в 
газете,

Документы направлять 
по адресу: 634034, Томск, 
ул. Нахимова, 13. Телефон 
для справок 4-17-42,

РАЛЛИ-СПОРТ МУЖЕСТВЕННЫХ

По.11Р'омых.И!вая на стыках, * 
со стороны 'Конечной оста
новки '«Восточная» торопяи'- 
во бежал трамвайный со-- 
став Из д^ух вагонов.. 'Уии- 
ца Шевченко, за ней—оста
новка «Улица Степана Ра-' 
зина». Открываются двери, 
вьшуокая очередных пасса
жиров. .

И тут произошло неожи
данное. В тот MiHr, .когда 
т.рехлетний мальчик шатнул 
на асфальт посадоч,ной 
платформы, держась за ру
ку 'ма.мы, водитель вдруг 
резко закрыл дверь. Ее тя
жесть рааомк.нула руки ре
бенка и матер.и. Мальчик 
упал спиной на ' асфальт, к 
счастью, не под колеса 
трамвая. Раздался алач.

За стеклом двери замета
лось испуганное лицо ма
тери — Светланы Андреев
ны Пугачевой.

Мальчика на останов'ке 
подхватили. После криков и 
стуков в бока вагонов во
дитель не торопился тормо
зить. Тогда, кто-то вошоль- 
зовался стоп-краном. Дверь 
во втором вагоне приоткры
лась, и испуганная мать 
схватила реберка на руки. 
Водитель так и не открыл 
дверь у своей кабины, не 
вышел, не извинился за 
случившееся перед пасса
жиркой С. А. Пугачевой. 
Было это 3 а.йдуста в 1 час 
20 'минут дня, -Номер голов
ного вагона — 246-й.

П. КЕТСКИЙ.

В этих соревнованиях 
приняли участие 24 экипа
жа из Кемерова, Краснояр
ска, • Ленинск-Кузнецкого и 
Томска.

Трасса ралли протяжен
ностью 450 километров про
ходила в. окрестностях Том
ска и включала в себя че
тыре круга, пять пунктов 
контроля времени и три
надцать участков дорож
ных гонок. Различное по
крытие трассы требовало от 
гонщиков и разностороннего 
мастерства. Успех могли обе
спечить только слаженные 
действия водителя и штур
мана; ведь прибыть на 
пункты контроля необходи
мо было строго в расчетное 
время. Опоздание или опе
режение графика наказы
валось штрафными очками.

Участники авторалли
стартовали после выполне
ния упражнения «слалом». 
Сотни зрителей стали сви
детелями острейшей борь
бы экипажей. Лучшее вре
мя показали раллисты из 
Кемерова Ю. Салимов и 
С. Исупов. Не менее инте
ресно развертывались собы
тия и на автодроме 
ДОСААФ, где состоялась 
«карусельная гонка». Пять

кругов на время предстоя
ло преодолеть спортсменам. 
Кемеровчане В, Форостя- 
ный и А. Луцкий прошли 
трассу быстрее всех. Вто
рой результат показали то
мичи А. Киселев и П. Хат- 
ников (ПАТП-3).

Спор за победу шел не 
только на абсолютном пер
венстве, но и в различных 
классах машин. Гости из 
Кемерова А. Луцкий и 
В. Форостяный стали силь
нейшими в группе гонщи
ков, выступавших на маши
нах с объемом двигателя 
до 1.300 куб. см. В классе 
автомобилей до 1.600 куб. 
см также первенствовал 
экипаж из Кузбасса—Ю. Са
лимов и С. Исупов. В клас
се машин до 2.500 куб. см 
на равных боролись томи
чи и спортсмены из Ле
нинск-Кузнецкого. Победи
ли гости А. Давыдов и 
П. Ветелкин.

В итоге командной борь
бы переходящий кубок за- 
воёвали кемеровчане, на 
втором месте — гонщики из 
команды «Томскавтотраяс» 
и на третьем — представи
тели спортивноч-техническо- 
го клуба ТНХК. Завидные 
волевые качества проявили

экипажи СТК «Политехник», 
СТК Ленинского района, ко
торые, несмотря на серьез
ные технические поврежде
ния машин, смогли завер
шить гонку.

Эти состязания раллистов 
подтвердили растущую по
пулярность автогонок в 
Томске. По сравнению с 
прошлым первенством нын
че стартовало гораздо боль
ше команд. Дебютировали 
сразу несколько . коллекти
вов, и их выступление надо 
признать успешным.

А вот Кировскому райко
му ДОСААФ необходимо 
побольше внимания уде
лять развитию автоспорта. 
Ведь от этого района в рал
ли участвовал лишь один 
экипаж из политехническо
го института, хотя здесь не
мало крупных промышлен
ных предприятий, вузов.

Следует отметить также, 
что состязания, проведен
ные Ленинским райкомом 
ДОСААФ при поддержке 
обкома оборонного общест
ва, отличал высокий уро
вень организации.

Б. ФИЛИПЙУС, 
главный судья соревно

ваний, мастер спорта.

Томское профессиональ
но - техническое торговое 
училище ПРОДОЛЖАЕТ 
НАБОР учащихся в груп
пы контролеров - кассиров 
продовольственных и не
продовольственных товаров.

Принимаются юноши и 
девушки с образованием 8 

-10 классов. Вступитель
ные экзамены не прово
дятся.

Принятые в училище 
юбеспечиваются стипендией * 
32 рубля в месяц. Срок 
обучения на базе 10 клас
сов — 1 год, на базе 8 
классов—2 года. Окончив* 
шие училище направляют
ся на предприятия торгов
ли г. Томска.

Наш адрес; 634003, 
Томск, ул. Октябрьская, 
41. Телефон 2-27-31.

П О ГО Д А

Сегодня — переменная 
облачность, кратковремен
ные дожди, грозы, ветер 
северо-западный, 5—10 мет
ров в секунду, температу
ра 19—24, в Томске 21—23 
градуса.

0—10 августа — перемен
ная облачность, местами 
кратковременные дождиг 
грозы, ветер западный. 5— 
10 метров в секунду, тем
пература ночью 8—13, днем 
20—25 градусов.

В Е Т Е Р А Н Ы ,
ОТЗОВИТЕСЬ/

Нлув .«Пойся» средней шио* 
ЛЫ № .24 г. Одессы просит ОТ' 
клнннутьея .aeTtpaHOB, воевав* 
ших ■ (Э8«м «аперном еатальо- 
не 4'ГО гвардейеиого '.махани* 
зированного корпуса. Адрве: 
270117, Одаееа, ул. Ан. Забо* 
летнего, ЗВ-а, средняя школа 
№ 24, млуб «<Паисн».

• ♦ •
Кошельекая (Алексеева) Га

лина Федоритовна (634021, 
Томен, ул. Лебедева, 77-а, кв. 
6) разыскивает братьев Алек
сеевых Дмитрия Федоритевича 
и Евгения Федоритови- 
ча, связь с которыми ПО'

теряла во время Отечествен
ной войны. Родились братья 
на руднинв Дараеун Шилкин- 
еиого .района Читинской обла
сти, оттуда и ушли 'а армию. 
Оба брата, по .П|редполежению, 
были кадровыми военными, 
офицврами. Сведений о том, .в 
каких частях братья служили, 
нет.

* * •
Бывший сержант Мачуль. 

ский Дмитрий Иванович 
((Гомск-бО, Ул. Ннте|риациона- 
листов, 19/1, ив. 11ф лрееит 
отнликнуться томичей, |С кото
рыми был призван 27 июля 
1941 года м отправлен ив 
службу а железнодорожную 
бригаду е влвговещвнек, а 7 
— 8 мал 1942 года выехал на 
фронт.

Овчинникова Татьяна Яков
левна 'разыскивает однополчан 
мужа Овчинникова Михаила 
Васильевича и «ына Овчинни
кова Ивана Михайловича, про
павших без 1ВВСТИ на фронтах 
Великой Отечественной войны. 
И муж, и сын призывались в 
армию из села Курееаа Тура- 
чансного района Алтайского 
крал. Письма направлять по 
адресу: 638107, Томский .район, 
пос. Зональный, ул. Рабочая, 
21, ДемаковЫм.

' » » ♦
Артамонова А . С, пишет в 

редакцию; «Моих братьев 
Дмитрия Семеновича и Нико
лая Семеновича Глазыриных

призвали в армию в начала 
войны, в 1941 году. Мне ска
зали, что уезжать на фронт 
часть будет со станции 
Томск-1. Когда я Шрибежала ту 
да, эшелон уже ушел. Потом 
я получила небольшую запис- 
иу; «Сестра, идем бить врага». 
Больше никаких вастей от них 
не было. Номер части, где они 
воевали, и номер полевой поч
ты не энаю. С моими братья
ми уезжали на фронт многие 
томичи. Может быть, те, кто 
остался жив . после войны, 
вспомнят Глазыриных Д. С. и 
Н. С. и напишут мне, что с 
ними случилось. Адрес: г. Томен, 
ул. 79-й Гвардейской дивизии, 
5, ив. 98, Олик .Лидии (для Ар
тамоновой А. С.) ».

Томское культурно-про
светительное у ч и л и щ е  
ПРОДОЛЖАЕТ НАБОР 
учащихся на остродефи
цитные специальности на 
1985/86 учебный • год на 
дневное и заочное отделе
ния на базе 10 классов- ре
жиссер клубных мероприя
тий, руководитель народно
го хора, руководитель на
родного оркестра, руководи
тель хореографического
коллектива, руководитель 
кино-, фотосамодеятельно- 
ёти (заочно).

Училище располагает бла- 
'гоустрюенным общежитием.

Условия приема — общие 
для всех средних специ
альных учебных заведений. 
Лица, имеющие в докумен
те об образовании оценки 
4 и 5, принимаются без эк
заменов.

Наш адрес: 634001, Томск, 
пр. Ленина, 125. Тел. 2-22-61, 
2-41-47, приемная комиссия.

Областная бухгалтерская 
школа ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИ
ЕМ учащихся в группы 
подготовки бухгалтеров
(бюджетных учреждений,
торговых, промышленных, 
сельскохозяйственных пред
приятий и предприятий 
Потребкооперации.

За. справками ’ обращаться 
по адресу: 634003, г. Томск, 
пер. Макушина, 14. Теле
фон 5-35-60.

бовь- !Д|;с серии; и, и , 1 .3, 
18-10, 21. «Счастье по случаю» 
- -  9, 10-50. 12-40. 14-30, 16-20, 
18-10, 20, 21-50. Зал кинохро
ники. «Семейный марафон». 
«Владислав Третьяк. Монолог 
в зрительном зале», «Логика 
победы», «Гимнастика. Год 
2000» — 9, 10-10, 11-15, 12-!20. 
13-25. 14-35, 15-45, 20.

«ОКТЯБРЬ»
8 августа. «Цена риска» ~  

8-40, 12-10, 14, 16, 17-50, 19-40, 
21-30. «Материнская любовь» 
(две серии) — 9, 12, 15, 18. 31. 
«Добро пожаловать, или Посто
ронним вход воспрещен» —
10-30.

9 августа. «Цена риска» — 
8-40, 12-10, 14, 16, 17-50, 19-40, 
21-30, «Материнская любовь» 
(две серии)-- 9, 12, 15, 18, 21. 
«Ключ без права передачи» — . 
10-30.

«ПИОНЕР»
8 августа. Мультфильм

«Сказка о царе Салтане» ~  
9, 10-40, 12-20. 14, 15 40, «За
конный брак» - 17-20, 19-20,
31-10.

9 августа. Мультфильм
«Сказка о царе Салтаие» — 9,
Ю-.10, 12-20, 14, 15-40. «Всемо
гущий» (дне серии) —■ 17-20, 
20- 20 ,

имени И. ЧЕРНЫХ
8 --9  августа, «Вариант 

«Зомби» -  9, 10-40, 12-30, 14, 
16. '17-40, 19-20, 21. «Герой ее 
романа» — 9, 12-20, 14. 16,
17-40, 19-20, 21. Сборник
«Ералашей» — 10-40,

«СИБИРЯК»
8 августа. Мультсбориин

№ 163 — 9-20, 11. «Герой ее 
романа» — 12-40, 14-20, 16. •
17-40, 19-20. 21.

9 августа. «Меняю собаку 
на паровоз» —. 9-20, 11. «Герои 
ее романа» — 12-40, 14-20, 16.
17-40, 19-20, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
9 августа. «Шакти» — 17,30. 

«АВАНГАРД»
8—9 .августа. «Барышня и ее 

мужская компания» — 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
8 ав'густа. «Подслушанный 

разговор» — 18, 20, 22.
9 августа. «Кратно* настав

ление в любви» - -  18, 20, '22.
ДОМ КУЛЬТУРЫ* 

«СИВКАБЕЛЬ»
8 августа. «Вий» — И7-20, 19,

2 1 .
9 августа. «Бедный Джонни 

и Арника» — 15. «Вий» —
17-20, '10. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа
8 августа. «Медный ангел*

— 17. 19, 21.
9 августа. «Полоса везения»

— 17, 19, 21.
ДВОРЕЦ

КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ 
ГПЗ-б

8 августа. «Травиата» (две
Г  И') — 1в, 20-30. Г

ав;_ "
18, 20.

августа. «Пять невест для 
любимой»

Филиал ОПТУ-16 при Томском электротехническом 
заводе ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ учащихся на 1985/86 
учебный год по специальностям: токарь, фрезеровщик, 
оператор станков с числовым программным управлени
ем, слесарь-инструментальщик, слесарь-ремонтник, кон
тролер ОТК, электромонтажник, электромонтер по ре
монту электрооборудования, слесарь-сантехник.

Срок обучения — 8 месяцев, в том числе 3 месяца — 
теоретические занятия и 5 месяцев — производствен
ная практика в цехах.

Во время учебы учащиеся получают стипендию в 
размере 72 руб. в месяц и 50 процентов заработной пла
ты.

Принимаются лица с образованием 10 классов.
Адрес филиала СПТУ-16: 634050, Томск, пр. Кирова, 

51-а. Телефоны 99-89-14, 99-89-32.
Проезд троллейбусом № 4, трамваями №№ 1, 2, авто

бусом 12 до ост. «Пл. Кирова».

Бюро по трудоустройству населения совместно с Том
ским орсом Томсклесурса ОБЪЯВЛЯЮТ НАБОР
учащихся в ОПТУ № 9 г. Колпащева для обучения по 
специальностям;

на базе 8 классов — повар, стипендия — 30 руб.; про
давец, кондитер. Учащиеся находятся на полном госу
дарственном обеспечении. Срок обучения — 3 года.

На базе 10 классов — повар, стипендия — 70 руб.; про
давец, стипендия — 45 руб. Срок обучения — 10 меся
цев.

Все нуждающиеся обеспечиваются общежитием. 
Правила приема — общие для технических училищ. 
Начало занятий — 1 сентября.
Обращаться по адресу: г. Томск, пр. Кирова, 17; ул. 

Бердская, 18,—в бюро по трудоустройству, или ул. Проф
союзная, 9-а, — в Томский орс Томсклесурса.

Справки по тел. 3-83-69, отдел кадров орса.

Т Р У М О У С Т Р О И С Т ^А

ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ •
На ТОМСКУЮ ГРЭС-П: дежурного слесаря и мото

риста топливоподачи, токарей, слесарей-сантехииков, 
рабочих по разгрузке и шуровке угля, столяров, плот
ников,, штукатуров-маляров, каменщиков, бетонщиков, 
электромонтеров, монтеров связи, нянь и воспитателей 
в детские учреждения, техника в ЖКО, инженера по 
надзору за зданиями, тракториста-грейдериста, экска
ваторщиков, водителей, автокрановщика, инженера в 
отдел снабжения, стропальщиков, лаборантов и аппа
ратчиков в химцех, вахтеров в общежитие, машинистку.

По специальностям слесарь и электромонтер прово
дится индивидуальное обучение.

Одиноким предоставляется общежитие.
Справки по тел. 99-93-57, 4-32-11, отдел кадров Том

ской ГРЭС-П.

«Томскоблремстройбыть и 
учебно - производственный 
комбинат облбытуправлег 
ния ОБЪЯВЛЯЮТ НАБОР
на курсы с отрывом от про
изводства по подготовке ра
бочих по следующим сне- 
циальностям: плотник,
столяр, каменщик, маляр.

Срок обучения: столяры— 
12 месяцев, плотники, ка
менщики, маляры — 6 ме
сяцев.

Начало занятий — 1 сен
тября-.

За справками обращать
ся в учебно-производствен
ный комбинат по . адресу: 
ул. И. Черных, 101 . (3-й 
этаж).

Тел. 5-73-31, 5-73-43.

Ленинский райком КПСС, 
адми'нистрация, партийная 
организация, профсоюзный 
цеховый комитет ЖЭУ-11 
щырб|жают глубокое ообо- 
лезнсвание секретарю пар
тийной организации С. М. 
Шкуриной, ее родным и 
близким по поводу смерти 
после непродолжИ'Тельной 
тяжелой болезни отца уча
стника Великой Отечествен
ной войны, ветерана тру
да,

юдинеких
Матвея Филипповича.

Администрация, профсо
юзная орга'ниэация 'шмеко- 
го филиала ВНИПТИОУ вы- 
1ража1|от глубокое соболез
нование старшему эконо
мисту Н. Д. Четверговой в 
связи со смертью матери 

ЧЕТВЕРГОВОЙ 
Елизаветы Николаевны.
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